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Как убрать мусор
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Сделают ли улицу Зорге 
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Уровень шума на стан-
ции «Динамо» москов-
ского метро снизится бла-
годаря технологии Low 
Vibration Track — «путь 
пониженной вибрации». 
Как сообщает официаль-
ный портал метрополите-
на, она позволяет снизить 
уровень шума примерно 
на 10%. 

— Пассажиры москов-
ского метро уже сейчас мо-
гут почувствовать разни-
цу: находиться на станци-
ях с пониженным уровнем 
шума гораздо комфорт нее 
и приятнее, — сообщил на-
чальник Дирекции инфра-
структуры метрополитена 
Марат Хаков.

Технология LVT-путей 
уже используется на мно-
гих новых станциях, в том 
числе на участке «Петров-
ско-Разумовская» — «Бу-
тырская».

Работы на «Динамо» и 
ряде других станций пла-
нируется завершить до 
конца марта 2017 года. 

Кроме того, метрополи-
тен утеплит 19 станций, 
в числе которых «Сокол». 
Об этом сообщает РИАМО 
со ссылкой на источник в 
администрации столицы. 
Для этого под лестничны-
ми маршами проложат те-
пловой трубопровод. Рабо-
ты начнутся в апреле и бу-
дут выполнены в течение 
100 дней.

Мила РЯБИНИНА

На «Динамо» 
становится 
тише 
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Андрей 
Кончаловский:

«Я кино 
не смотрю»    

 стр. 8

Где
в Северном 

округе будут 
провожать 

зиму  



№5 (325) февраль 20172 НОВОСТИ ОКРУГА

Сотрудни-
ки патруль-
но-посто-
вой служ-
бы ОМВД по 

Тимирязевскому району 
Игорь Каминский и Ан-
дрей Охрименко спасли 
от огня жителей дома на 
3-м Нижнелихоборском 
проезде.

— Это произошло около 
полуночи в субботу. Мы па-
трулировали территорию 
и вдруг увидели мужчину, 
который за чем-то наблю-
дал, подняв высоко голову. 
Вышли из машины, чтобы 
проверить документы, и 
увидели открытое пламя из 
окна квартиры на 9-м эта-
же, — рассказывает Андрей 
Охрименко. — Передав ин-
формацию пожарным, мы 
бросились в подъезд. 

В квартире, где бушевал 
пожар, было тихо. Пытаясь 
выбить железную дверь, 
Игорь Каминский сломал 
ногу. А Андрей Охримен-

ко побежал эвакуировать 
людей. Дым стремительно 
распространялся по подъ-
езду. Сложнее всего было 
вывести пожилую женщи-
ну — соседку погорельца. 
Но Андрею Охрименко 
удалось убедить её вый-
ти, он намочил водой фут-
болку, закрыл мокрой тка-
нью лицо и проводил вниз. 
В это время подъехали по-
жарные.

В тот день полицейские 
эвакуировали жителей 
трёх этажей.

Игорь Каминский — из 
опытных полицейских, 
служит уже 25 лет. По 
словам Андрея Охримен-
ко, они начинали работать 

вместе, Игорь Каминский 
очень помог советами, 
учил тонкостям работы.

Андрею 27 лет, в поли-
ции он работает пятый 
год. До этого хотел стать 

пожарным, но с МЧС не 
сложилось. Кстати, в от-
деле, тоже патрульным, 
работает его старший брат 
Александр. 

За помощь при пожаре 

Игорь Каминский и Анд-
рей Охрименко награжде-
ны медалью МВД России 
«За смелость во имя спа-
сения».

Елена ХАРО

Полицейские спасли от огня жителей 
дома в Тимирязевском районе

Ксения Родькина, вы-
пускница московского По-
литеха (созданного на базе 
МГУ печати им. Фёдорова), 
победила в Международном 
конкурсе книжной иллю-
страции в Южной Корее.

Памятной награды и при-
за 2 тысячи долларов Ксе-
ния Родькина удостоена за 
свои иллюстрации к сбор-
нику Томаса Стернза Эли-
ота «Популярная наука о 

кошках, написанная ста-
рым опоссумом». Призо-
вое место выпускница 2016 
года подразделения универ-
ситета — Института графи-
ки и искусства книги им. 
В.А.Фаворского, который 
расположен на Михалков-
ской улице, разделила с 
участниками из Швейца-
рии, Ирана, Южной Кореи 
и Португалии.

Виктор ФЁДОРОВ

Выпускница московского 
Политеха получила награду 
за «Науку о кошках»

За неделю в округе
произошло 12 пожаров
и 13 возгораний.
Один человек погиб.

В Войковском 
обрушилась кровля

Вечером 3 февраля по-
ступило сообщение о воз-
горании на Новопетров-
ском пр., 33. К месту про-
исшествия оперативно 
выдвинулись пожарно-спа-
сательные подразделения. 
Возгорание происходи-
ло на 2-м этаже в забро-
шенном здании ангара на 
площади около 300 кв. ме-
тров. Обстановку ослож-
нило обрушение кровли на 
площади порядка 200 кв. 
метров, однако благодаря 
слаженным действиям ог-
неборцев никто не постра-
дал и удалось не допустить 
дальнейшего распростра-
нения огня. Менее чем за 
полтора часа пожар был 
полностью ликвидирован.

На Светлом проезде 
погиб человек

Сообщение о возгора-
нии в 1-м корпусе дома 4
на Светлом проезде в 
районе Сокол поступило 
во второй половине дня 
4 февраля. Оперативно 
прибывшие пожарные в 
ходе разведки обнаружи-
ли погибшего. Возгорание 
было потушено до прибы-
тия спецслужб. Причины 
происшествия устанавли-
ваются.

На улице Зорге 
горели гаражи

Бойцы пожарной охраны 
выезжали днём 5 февра-
ля в район Сокол, где на-
против дома 36 на улице 
Зорге горели два гаража. 
Пожар был ликвидирован 
в кратчайшие сроки. В ре-
зультате происшествия по-
страдали автомобили, на-
ходившиеся внутри бок-
сов. Причины пожара уста-
навливаются.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

На территории ТПУ 
«Ховрино» разместится 
конечная станция для ав-
тобусов, отъезжающих в 
Финляндию. По словам 
руководителя програм-
мы дирекции по разви-
тию ТПУ ООО «Мосинж-
инвест» Андрея Бурлуц-
кого, этот транспорт-
но-пересадочный узел 
можно будет назвать «ок-
ном в Европу» на Севере 
Москвы. 

Как сообщает «Интер-
факс-недвижимость», в 
основном терминале ТПУ 
также разместятся кассы и 
зал ожидания для пасса-
жиров городских и меж-
дугородных автобусов. На 
площадке около железной 
дороги будет оборудова-
на отстойно-разворотная 
площадка автобусов.

При ТПУ появятся пе-
рехватывающие парковки 
на 500 машино-мест.

Кроме того, власти Мо-
сквы достигли договорён-
ности с ОАО «РЖД» о стро-
ительстве дополнительной 

платформы Ховрино-2 в 
непосредственной близо-
сти к станции метро.

Мила РЯБИНИНА

ТПУ «Ховрино» откроет «окно в Европу» 
на Севере столицы

Автобус №22 (улица 
8 Марта — НАМИ) с 6 
февраля ходит по обнов-
лённому маршруту.

Как сообщает сайт 
Мосгортранса, по на-
правлению к НАМИ 
от остановки «Петров-
ско-Разумовская аллея, 
8» автобусы следуют по 
Нижней Масловке с за-
ездом к Савёловскому 
вокзалу, затем по Ниж-
ней Масловке, Вятской 
и 2-й Квесисской улицам 
до остановки «Петров-
ско-Разумовский про-
езд», далее своей трассой.

По направлению к 
улице 8 Марта от оста-
новки «Петровско-Ра-
зумовский проезд» ав-
тобусы следуют по 2-й 
Квесисской и Бутыр-

ской улицам без заезда 
к Савёловскому вокзалу, 
затем по улицам Ниж-

няя Масловка и Новая 
Башиловка до остановки 
«Улица Новая Башилов-

ка», далее своей трассой.
Остановка «Магазин 

«Оптика» автобусом 
№22 обслуживаться не 
будет.

Кроме того, изменён 
маршрут автобуса №318: 
теперь он следует с про-
ездом по улице Кууси-
нена на улицу Авиакон-
структора Микояна, а 
для проезда по старому 
маршруту 318-го можно 
воспользоваться новым 
автобусом №818 (метро 
«Динамо» — метро «По-
лежаевская»).

Ещё один новый 
маршрут САО — №928 
(станция Ховрино — 
станция Лосиноостров-
ская), по трассе маршру-
та автобуса №428.

Виктор ФЁДОРОВ

Азартный игрок 
обокрал пенсионерку 
в Дмитровском районе

Оперативники из ОМВД по Дмитров-
скому району в течение суток раскрыли 
необычную квартирную кражу в доме на 
улице Софьи Ковалевской. Произошла 
она в квартире пожилой жительницы рай-
она, которая лишилась 50 тыс. рублей. 

— Преступнику даже не пришлось 
взламывать замки: женщина просто вы-
шла и забыла закрыть дверь на ключ, — 
рассказала руководитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Шафигуллина. — 
Он спокойно вошёл в дом и вынес от-
туда деньги. К счастью, хозяйка квар-
тиры быстро вернулась и сообщила о 
краже в полицию.

Задержали злоумышленника по го-
рячим следам. Но денег при нём уже 
не оказалось. Он признался, что успел 
проиграть их в букмекерской конторе. 
В настоящий момент мужчина взят под 
стражу. Полиция подозревает, что это 
не единственное совершённое им пре-
ступление.

Екатерина МИЛЬНЕР

22-й автобус довезёт 
до Савёловского вокзала

Патрульные 
эвакуировали 
жителей 
трёх этажей

На ТПУ «Ховрино» будет конечная международных автобусов

Игорь Каминский служит уже 25 лет, Андрей Охрименко работает в полиции пятый год
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Юные хоккеисты клуба 
«Бригантина» из Коптева 
завоевали золотые меда-
ли турнира, посвящён-

ного памяти двукратно-
го олимпийского чемпи-
она Валерия Харламова. 
За победу боролись ко-

манды из Северного, Се-
веро-Восточного и Севе-
ро-Западного округов.

Хоккеисты «Бриганти-

ны» без поражений про-
вели отборочные игры и в 
финале встретились с ко-
мандой «Арсенал» из Би-
бирева. Матч завершил-
ся со счётом 6:4. Автора-

ми заброшенных шайб 
стали Георгий Захаров 
и Илья Домурников. 

— Также следует от-
метить капитана ко-
манды Илью Маля-
вина, который сделал 

несколько результа-
тивных голевых передач, 

и вратаря Даниила Назар-
ко, отразившего три опас-
ные атаки противника, — 
рассказал тренер «Бриган-
тины» Дмитрий Комар.

Роман ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

Хоккеисты из Коптева 
взяли кубок Харламова

Проект реставрации зда-
ния Северного речного вок-
зала будет разработан в тече-
ние 11 месяцев: такой срок 
отведён для компании — по-
бедителя состоявшегося не-
давно конкурса.

Как сообщает портал 
Стройкомплекса Москвы, 
проектировщикам пред-
стоит создать проект рестав-

рации фасадов и восстанов-
ления интерьеров по сохра-
нившимся фрагментам и ар-
хивным материалам. Здание 
должно быть приспособле-
но для людей с ограничен-
ными физическими воз-
можностями.

Как ранее заявил замести-
тель мэра Москвы по градо-
строительной политике и 

строительству Марат Хус-
нуллин, Северный речной 
вокзал — это памятник ар-
хитектуры, который необ-
ходимо привести в порядок. 
По его словам, реставрация 
особенно актуальна в свете 
реализации проекта по раз-
витию прибрежных терри-
торий Москвы-реки.

Виктор ФЁДОРОВ

Два современных многоэтаж-
ных дома построят на месте сне-
сённых пятиэтажек в районе 
Аэропорт. Как сообщает офици-
альный портал Стройкомплекса 
Москвы, новостройки возведут на 
ул. Самеда Вургуна, вл. 7 и вл. 11. В 
15-этажной башне будет 60 квар-
тир, в 17-этажной — 74.

В обеих новостройках планиру-
ется по одному подземному этажу, 
где обустроят автостоянки на 10 и 
21 машино-место.

Дизайн домов будет выполнен 
в одном стиле. Фасады компакт-
ных прямоугольных зданий обли-
цуют панелями стального цвета с 
контрастными белыми вставками. 
Украшением домов станут цвет-
ные балконы и подъезды.

Виктор ФЁДОРОВ

На месте пятиэтажек в районе Аэропорт 
будут новостройки 
с цветными балконами ЧТО ПОСТРОЯТ

Копию скульптуры 
«Футболисты» 
для «Динамо» создадут 
с помощью 3D-сканера

Копи я ск ульпт у ры 
«Футболисты», которую 
установят перед входом в 
спортивный парк «Дина-
мо», будет создана с помо-
щью лазерного 3D-скани-
рования, сообщил руково-
дитель проекта «ВТБ Арена 
парк» Андрей Перегудов. 

— Высота бронзового па-
мятника составит 2,6 ме-
тра, вместе с постаментом 
— почти 3 метра. В работе 
применяются самые совре-
менные технологии, в том 
числе лазерное 3D-скани-
рование, инженерно-кон-
структорские и инженер-
но-технологические ис-
следования, включающие 
ультразвуковой метод, 

рентгеновское обследова-
ние и рентгено-флюорес-
центный анализ металла, 
— рассказал Андрей Пере-
гудов агентству городских 
новостей «Москва».

Оригинал скульптуры 
«Футболисты» Иосифа 
Чайкова 1939 года хранится 
в Государственной Третья-
ковской галерее. По словам 
руководителя проекта, му-
зей впервые планирует из-
готовить бронзовый отлив 
копии скульптуры с помо-
щью 3D-модели.

«Футболистов» плани-
руется установить перед 
стадионом в конце этого 
года или в начале 2018-го.

Виктор ФЁДОРОВ

Балерина в пачке и на пу-
антах, танцуя, перешла до-
рогу на 1-м Боткинском про-
езде. Как видно на видео, 
снятом очевидцами, пока 
горел красный сигнал све-
тофора, девушка немного 
подготовилась и размялась. 
Когда загорелся зелёный, 
встав на пуанты, девушка 
пересекла проезжую часть.

— Мне показалось, что 
девушка сделала это на 
спор, — сказал порталу 
Life.ru один из очевидцев 
Артём, — потому что сразу 
же после танца её на пеше-
ходном переходе, смеясь, 
встретили друзья, укута-
ли в тёплую шубку и уве-
ли во дворы.

Мила РЯБИНИНА

Балерина станцевала 
на «зебре» 
на 1-м Боткинском проезде

Проект реставрации 
Северного речного вокзала 
разработают до конца года

В финале 
«Бригантина» 
встретилась 
с «Арсеналом»

Фасады здания Северного речного вокзала реконструируют, интерьеры восстановят 
по сохранившимся фрагментам и архивным материалам

Лучший 
нападающий 
турнира Георгий 
Захаров и капитан 
«Бригантины» 
Илья Малявин 
с организатором 
турнира Василием 
Анисимовым

Третьяковская галерея впервые изготовит бронзовый отлив 
копии скульптуры с помощью 3D-модели

В 15-этажной башне на улице Самеда Вургуна будет 60 квартир, 
в 17-этажной — 74 квартиры
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Центр обес-
печения 
безопас-
ности Мо-
сковского 

метрополитена открыт 
в здании бывшего кино-
театра «Ереван» на Дми-
тровском шоссе, 
в двух шагах от строя-
щейся станции метро 
«Селигерская». Как со-
общил мэр Москвы Сер-
гей Собянин, открыв-
ший центр, этот проект 
будет развиваться: в зда-
нии кинотеатра в бли-
жайший год будет создан 
единый центр диспетче-
ризации метрополитена.

Забытая сумка
В систему видеонаблюде-

ния Московского метропо-
литена включены более 17 
тысяч камер: на станци-
ях, в поездах, в переходах, 
в том числе Московского 
центрального кольца. Ис-
пользуются новейшие раз-
работки, интеллектуаль-
ные системы, способные 
вычислять ситуации с зара-
нее заданными параметра-
ми. Умные камеры позво-
ляют автоматически выяв-
лять скопление пассажи-
ров, необычное движение 
людей в противополож-
ном направлении, наруше-
ние общественного поряд-
ка (драки, потасовки и т.д.), 
забытые вещи, проникно-
вение в запрещённые зоны 
и другие нарушения. Все 
данные с видеокамер об-
рабатывает Центр обеспе-
чения безопасности Мо-
сковского метрополитена.

Сергею Собянину в ка-
честве примера проде-
монстрировали в записи 
случай, произошедший 
накануне: мужчина за-
говорился по мобильно-
му телефону и ушёл, за-
быв поставленный на пол 
пакет. Система среагиро-
вала, подав сигнал о не-
штатной ситуации, и од-
новременно к сумке подо-
шёл охранник, а через не-
сколько секунд вернулся 
владелец пакета.

Сделано в России
— Московский метропо-

литен по праву считается 
одним из самых надёжных 
и безопасных в мире, — 
сказал Сергей Собянин. — 
Тем не менее успокаивать-
ся не стоит. Мы постоянно 
сталкиваемся с новыми вы-
зовами, поэтому и обеспе-
чиваем метрополитен но-
выми системами. Это до-
смотровые зоны, установка 
видеокамер, создание ин-
теллектуальной системы 
видеонаблюдения, увели-
чение количества работни-
ков, которые обеспечива-
ют охрану метрополитена. 
И вот сегодня мы запуска-
ем Центр безопасности, 
где эти технологии сведе-
ны воедино: это повыша-
ет эффективность приме-
нения всех инструментов 
безопасности, увеличивает 
скорость реагирования на 

различные нештатные си-
туации. В результате рабо-
ты последних лет количе-
ство административных и 
уголовных преступлений в 
метрополитене существен-
но уменьшилось.

Центр работает в круг-
лосуточном режиме. Дис-
петчеры имеют доступ к 
камерам видеонаблюде-
ния, расположенным на 
территории метрополи-
тена, оснащены опера-
тивной связью с другими 
службами метро, экстрен-
ными службами и органа-
ми внутренних дел.

Программное обеспече-
ние, используемое в цен-
тре, создано российскими 
разработчиками.

Реакция 
в 10 раз быстрее

Создание новой систе-
мы безопасности позво-

лит сотрудникам Мо-
сковского метрополи-
тена реагировать на не-
штатные сит уации в 
10 раз быстрее по срав-
нению с традиционны-
ми способами.

Сейчас на станциях и в 
вестибюлях метро несут 
службу более 10,5 тыся-
чи сотрудников. По дан-
ным пресс-службы мэ-
рии, в 2016 году число пре-
ступлений, совершённых 
на территории столичной 
подземки, снизилось на 
17% по сравнению с 2015 
годом, число администра-
тивных правонарушений 
— на 21%.

За 2016 год были досмо-
трены более 50 млн пасса-
жиров и 22 млн единиц ба-
гажа, обнаружено и запре-
щено к перевозке около 78 
тысяч потенциально опас-
ных предметов.

Мила РЯБИНИНА

На базе Сеченовки 
появится индустриальный 
парк биомедицины

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин провёл совместное засе-
дание наблюдательного и по-
печительского советов 1-го 
Московского государственно-
го медицинского университе-
та им. И.М.Сеченова, где под-
держал проект создания ин-
дустриального парка биоме-
дицины. 

— Это прорывной проект 
для университета, который 
реально превращается в веду-
щий исследовательский центр 
мирового уровня. Правитель-
ство Москвы всемерно поддер-
живает создание индустриаль-
ного парка биомедицины, где 
будут рождаться и внедрять-
ся новые высокие технологии 
в интересах сбережения здо-
ровья людей, — отметил мэр. 

Москва является одним 
из крупнейших в мире 
образовательных центров

Об этом сообщил мэр сто-
лицы Сергей Собянин в ходе 
международной конференции 
по результатам исследований 
качества образования.

— В Москве воспитанников, 
учащихся и студентов — около 
2 миллионов человек, больше 
200 тысяч человек работают в 
этой отрасли. По этим параме-
трам Москва является одним 
из крупнейших в мире обра-
зовательных центров. И это 
важнейшая отрасль город-
ского хозяйства и важнейший 
приоритет деятельности Пра-
вительства Москвы, — отме-
тил Сергей Собянин.

Также он добавил, что за по-
следние пять лет в Москве в 
два раза улучшились все ос-
новные базовые показатели 
школьного образования.

В конференции приняли 
участие представители более 
30 стран и всех регионов Рос-
сии, занимающихся вопроса-
ми анализа качества образо-
вания. 

В столице завершена 
реставрация 33 храмов 
и монастырей

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин вместе с Патриархом Мо-
сковским и всея Руси Кирил-
лом осмотрел ход реставраци-
онных работ в Новоспасском 
монастыре.

— Мы с вами отреставри-
ровали 33 старейших хра-
ма Москвы. Ещё примерно 
столько же находятся в актив-
ной фазе работы. Это насто-
ящее восстановление огром-
ного исторического пласта не 
только Москвы, но и нашей 
страны. 

Также Сергей Собянин по-
здравил Патриарха с годовщи-
ной интронизации. 

— Восемь лет, которые вы 
находитесь на посту, можно 
назвать годами созидания. 
Это хорошо видно по Москве, 
— сказал Сергей Собянин.

Умные камеры 
позволяют 
автоматически 
выявлять драки, 
обнаруживать 
забытые вещи

В 2016 году российскую 
столицу посетили 17,5 млн 
туристов, что на 40% боль-
ше, чем в 2010 году. 

С каждым годом доходы 
от туризма играют в эконо-
мике города всё более зна-
чимую роль. За шесть лет 
доля туристического по-
требления выросла почти 
в четыре с половиной раза. 

— В Москве один за дру-
гим проходят крупнейшие 
мировые фестивали, куль-
турные, массовые меро-
приятия, которые привле-

кают миллионы туристов. 
Строятся новые гостини-
цы, улучшается работа 
транспорта, реконстру-
ируются общественные 
пространства, развивает-
ся торговля. И в целом за 
прошедший год туристи-
ческий бизнес принёс Мо-
скве уже около 0,5 трилли-
она рублей дохода, — со-
общил Сергей Собянин 
на заседании президиума 
Правительства Москвы. 

По прогнозам специа-
листов, к 2020 году дохо-

ды от туризма возрастут 
до 1 трлн рублей.

В минувшем году завер-
шилась классификация 
гостиниц. Категории от 
«без звёзд» до «пять звёзд» 
получили 870 гостиниц.

Российская столица во-
шла в топ-10 рейтинга са-
мых привлекательных го-
родов путеводителя «Луч-
шие путешествия-2017» 
от международного изда-
тельства Lonely Planet.

Ирина ПОГОДИНА 

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ Метро 

под присмотром
Центр обеспечения безопасности столичной подземки открыт 
в здании бывшего кинотеатра «Ереван»

Туристы выбирают Москву

Все данные видеокамер обрабатывает центр обеспечения безопасности Московского метрополитена

В прошлом году российскую столицу 
посетили 17,5 миллиона туристов
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Главы столич-
ных муници-
пальных обра-
зований при-
няли участие 

в 9-м отчётно-выборном 
съезде ассоциации «Со-
вет муниципальных об-
разований города Мо-
сквы» (СМОМ). 

На съезде были подведе-
ны итоги работы ассоциа-
ции за 2015-2016 годы, из-
браны новые органы управ-
ления, подписаны согла-
шения о сотрудничестве с 
муниципальными обра-
зованиями Севастополя и 
Тульской области. Но од-
ним из самых актуальных 
вопросов съезда стал вопрос 
о реализации программы 
капремонта в столице. Не-
смотря на то что благодаря 
ремонту многие здания по-
лучают новую жизнь, вет-
хим домам помочь бывает 
уже невозможно.  

Столкнулись 
с трудностями

Депутаты, контролирую-
щие ход капитального ре-
монта в домах, столкнулись 
с серьёзными проблемами. 
Так, дома первого этапа ин-
дустриального домострое-
ния — пятиэтажки 1960-х 
годов постройки — имеют 
целый ряд конструктивных 
особенностей. 

Например, член прези-
диума СМОМ глава му-
ниципального округа Ба-
бушкинский Алексей Ли-
совенко отметил, что в не-
которых домах невозможно 
осуществить замену стоя-
ка канализации с выносом 
из стены. Площадь квар-
тиры просто не позволяет 
этого сделать. В результа-
те строители вынуждены 
разбирать стены соседних 
санузлов. Кто же из жите-

лей сможет терпеть подоб-
ный дискомфорт даже в 
течение нескольких дней? 
Естественно, люди отказы-
ваются от проведения по-
добных работ. 

— У некоторых домов мы 
видим отсутствие прибо-
ров отопления под окнами. 
Трубы отопления вмонти-
рованы в поперечные пли-
ты, — продолжил разговор 
об особенностях старых до-
мов Алексей Анатольевич.

Металл «устал»
Глава муниципального 

округа Пресненский Пётр 
Петров также рассказал о 

проблемах, отмеченных в 
его районе.

По словам депутата, в 
некоторых домах невоз-
можно провести капре-
монт без отселения жи-
телей. Это здания, в кото-
рых нет подвалов и ком-
муникации проходят на 
1-м этаже, а также дома 
с деревянными перекры-
тиями. Не лучше дела об-
стоят и в ветхих панель-

ных домах, где металл 
«устал» и лезет наружу. 
Такие дома, несомненно, 
проще снести. 

А на их месте, по мнению 
Ильи Свиридова, главы му-
ниципального округа Та-
ганский, можно с комфор-
том разместить полноцен-
ные дома современных 
серий с хорошими дво-
ровыми территориями, с 
подземными парковками.

Требуются 
неординарные 
решения

На съезде выступил заме-
ститель мэра Москвы Марат 
Хуснуллин. Он ответил на во-
просы муниципальных де-
путатов и согласился с тем, 
что проблема, затронутая 
ими, острая и актуальная. 
Глава столичного Строй-
комплекса отметил, что сей-
час город не располагает воз-
можностями для оператив-
ного её решения. 

— Новая программа сно-
са ветхих домов потребует 
колоссальных ресурсов, 
— сказал Хуснуллин. Он 
сообщил, что в 2010 году, 
например, на снос и пе-
реселение были потраче-
ны огромные деньги, по-
этому мало средств выде-
лялось на развитие транс-
портной инфраструктуры. 
— Сегодня же 70% всех на-
ших денег идёт на решение 
транспортной проблемы в 
масштабах города, и про-
грамма расселения гораз-
до уже, чем транспорт. 

Заместитель мэра сказал, 
что продление программы 
расселения пятиэтажек по-
требует неординарных ре-
шений, но муниципальные 
депутаты были полны ре-
шимости. По мнению боль-
шинства из них, Правитель-
ству Москвы необходимо де-
тально рассмотреть этот во-
прос. В адрес мэра Москвы 
Сергея Собянина и столич-
ного правительства ими 
была подготовлена резолю-
ция. В документе они отме-
тили важность сноса пяти-
этажек первого этапа инду-
стриального домостроения 
и заручились поддержкой 
жителей этих домов, кото-
рые хотят переехать в совре-
менное, комфортное жильё.

Светлана БУРТ

ЖКХ

Снести нельзя 
отремонтировать
Муниципальные депутаты выступают за продление программы сноса ветхих пятиэтажек

В некоторых 
домах 
невозможно 
провести 
капремонт 
без отселения 
жителей

Встреча префекта 
САО Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
22 февраля в 19.00
Ул. Врубеля, 12, ДК «Пищевик». 
Тема: «О ходе проведения работ 
по выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых по-
мещений».

Встречи глав управ 
районов САО 
с жителями пройдут 
15 февраля в 19.00

 Аэропорт
Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: «О 
социально направленной деятельно-
сти и предоставлении льгот социаль-
но незащищённым группам граждан».

 Беговой
Ленинградский просп., 30, стр. 3, 
управа. Темы: «О программе ка-
питального ремонта МКД района 
в 2017 году», «О ходе проведения 
работ по выявлению недеклариру-
емых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

 Бескудниковский
Бескудниковский бул., 16а, управа. 
Темы: «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых помеще-
ний», «О состоянии и работе пред-
приятий потребительского рынка и 
услуг на территории района».

 Войковский
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «О состоянии и работе 
предприятий потребительского рын-
ка и услуг на территории района».

 Восточное Дегунино
Дубнинская ул., 16, корп. 1, зал засе-
даний общественной организации. 
Тема: «О работе по снижению задол-
женности за жилищно-коммуналь-
ные услуги».

 Головинский
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О ходе 
работ по содержанию управляющей 
компанией МКД в зимний период».

 Дмитровский
Клязьминская ул., 11, корп. 3, упра-
ва. Тема: «О пресечении несанкци-
онированной торговли на террито-
рии района».

 Западное Дегунино
Дегунинская ул., 1, корп. 1, управа. 
Тема: «О ходе проведения работ по 
выявлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений».

 Коптево
Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Тема: «О работе 
районной комиссии по делам несо-
вершеннолетних и защите их прав».

 Левобережный
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
ходе работ по содержанию управ-
ляющей компанией МКД в зимний 
период».

 Молжаниновский
4-я ул. Новосёлки, 2, управа. Тема: 
«О ходе проведения работ по вы-
явлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений».

 Савёловский
Петровско-Разумовский пр., 5, управа. 
Темы: «О социально направленной де-
ятельности и предоставлении льгот со-
циально незащищённым группам граж-
дан», «Об итогах организации зимнего 
отдыха на территории района».

 Сокол
Ул. Шишкина, 7, управа. Тема: «О 
пресечении несанкционированной 
торговли на территории района».

 Тимирязевский
Астрадамский пр., 4, управа. Тема: 
«О ходе проведения работ по вы-
явлению недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых помещений».

 Ховрино
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О ходе 
работ по содержанию управляющей 
компанией МКД в зимний период».

 Хорошёвский
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, управа. 
Тема: «О работе районной комиссии 
по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав».

ОФИЦИАЛЬНО

В одной из пятиэтажек в Кузьминках (ЮВАО) идёт разрушение бетона балконной плиты

В доме на улице Гамалеи (СЗАО) стояки систем 
водоснабжения и канализации проложены в кладке 
внутренних стен

Комиссия Общественной па-
латы по ЖКХ, капремонту и во-
просам местного самоуправле-
ния обсудила ход программы ка-
премонта. 

По словам председателя ко-
миссии Александра Козлова, 
в хрущёвках из-за особенностей 
конструкции ремонт создаёт не-
удобства для жильцов. 

— В Общественную палату 
поступает большое количество 

жалоб на то, как идёт ремонт в 
таких домах. При этом москви-
чи часто ссылаются на опыт рас-
селённых пятиэтажек сносимых 
серий и считают, что их дома 
также должны быть расселены, 
— сказал он. 

По словам руководителя жи-
лищного сектора фонда «Инсти-
тут экономики города» Ирины 
Генцлер, в Москве есть успеш-
ные проекты развития застро-
енных территорий. 

— Когда старые дома предо-

ставляются частному застрой-
щику, то он решает вопросы о 
расселении жителей и сносе. Но 
нужен новый подход к этой про-
блеме. Думаю, даже с финанса-
ми будет не всё так сложно, если 
эти территории привлекательны 
для частного застройщика, — 
отметила Ирина Генцлер.

Экспертам и членам комис-
сии ОП ответил глава Фонда 
капремонта г. Москвы Артур 
Кескинов. 

— Есть утверждённая про-

грамма. Эксперты говорят, что 
нужно сносить пятиэтажки и рас-
селять жителей. Но кто-нибудь 
из вас задумывался, о каком ко-
личестве домов идёт речь? Это 
25-27 миллионов квадратных 
метров! Нужно быть реалиста-
ми! Моя позиция: у фонда есть 
реальная программа. Дома ре-
монтируются. Да, есть пробле-
мы. Но на данный момент сне-
сти старые дома и всех рассе-
лить — это задача неподъёмная, 
— сказал он.

Председатель Комиссии МГД 
по городскому хозяйству и жи-
лищной политике Степан Ор-
лов отметил, что даже расшире-
ние программы работ на старых 
домах не даст возможности при-
вести их в пригодное для жизни 
состояние.

Комиссия приняла решение 
продолжать мониторинг про-
граммы капитального ремонта 
и искать приемлемое решение 
по старым пятиэтажкам. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Капремонт в хрущёвках обсудили в Общественной палате
АКТУАЛЬНО
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Попытки 
скрыть но-
мера сво-
его ав-
томоби-

ля на стоянке некоторые 
граждане предпринима-
ют уже несколько лет — с 
тех пор, как в городе по-
явились первые плат-
ные парковки. Впро-
чем, закрывать номе-
ра бумагой, тряпками и 
компакт-дисками ста-
ли реже, когда пешие ин-
спекторы МАДИ начали 
такие помехи убирать. В 
последнее время набрал 
популярность иной спо-
соб: номера снимают со-
всем. Много ли таких ав-
томобилистов и чем им 
это грозит?

Сознательная 
пачкотня 

Начинаю обход платных 
парковок с боковых уло-
чек в районе метро «Аэро-
порт» и «Сокол». Среди де-
сятков машин на платных 
местах без номеров не на-
хожу ни одной. А вот гряз-
ных номеров очень много.

Зимой машины пач-
каются быстро. Но поче-
му-то у некоторых номер 
значительно грязнее, чем 
всё остальное. Причём та-
кие автомобили стали ча-
сто попадаться даже летом 
в солнечную погоду.

Разгадка проста: неко-
торые пачкают номера 
специально. В Интерне-
те, а иногда и просто на 

АЗС продаётся самая на-
стоящая грязь в аэрозоль-
ных баллончиках. Стоит 
грязища немало — рублей 
500-600 за пол-литровую 
упаковку. Но продавцы 
говорят, что спрос на неё 
неплохой.

Номер на магнитах
На 4-й Магистральной 

наконец обнаруживаю на 
платной парковке внедо-
рожник совсем без номе-
ров — нет даже пластико-
вых рамок для них.

Перебираюсь на дру-
гую сторону Хорошёвки. 
На платных парковоч-
ных местах все машины 
с номерами. Но у дома 6, 
корп. 12, на улице Кууси-

нена обнаруживаю «Хон-
ду» без номеров, хотя сто-
ит она на бесплатной пар-
ковке. Причём владелец, 
похоже, воспользовался 
недавно вошедшим в моду 
приспособлением — маг-
нитным креплением для 
номеров, поскольку на их 
месте привинчены метал-

лические пластины. Сто-
ит комплект таких кре-
плений 2000-2500 рублей 
и позволяет снять или по-
ставить номера на место 
моментально, без всяких 
инструментов.

Общий итог: из полуто-
ра сотен машин на плат-
ных местах номеров не 
было только на одной.

Что за это будет?
С тех пор как несколь-

ко лет назад штраф за езду 
без номеров увеличили 
до 5 тыс. рублей, без них 
практически никто не ез-
дит. Иное дело стоянка: 
здесь отсутствие номер-
ных знаков само по себе 
не является нарушением 

ПДД. Правда, если пра-
вила стоянки нарушены, 
разницы нет — хоть с но-
мерами, хоть без, маши-
ну могут эвакуировать и 
придётся платить за эва-
куацию, да ещё и штраф 
3 тыс. рублей. К тому же 
владелец может столк-
нуться с неожиданной 
трудностью.

— Если автомобиль без 
номеров увозит эвакуатор, 
транспортное средство 
приходится искать толь-
ко по модели и цвету, — 
сообщили в пресс-служ-
бе МАДИ. — Если модель 
распространённая, быва-
ет, что владельцу при-
ходится поездить по не-
скольким штрафстоян-
кам, прежде чем он най-
дёт свою машину.

А если машина без но-
меров стоит на платной 
парковке? Стоянка здесь 
не запрещена: нарушени-
ем является только факт 
неуплаты. Но выяснилось, 
что и тут может случиться, 
что машину эвакуируют

— Сотрудники АМПП, 
инспектируя платные пар-
ковки, сообщают в право-
охранительные органы о 
машинах без номеров, — 
рассказали в пресс-служ-
бе АМПП. — Полиция 
старается установить вла-
дельца. Если это не удаёт-
ся, подозрительный авто-
мобиль могут увезти на 
штрафстоянку по реше-
нию Антитеррористиче-
ской комиссии.

Василий ИВАНОВ

Сколько стоит грязь? 
ТРАНСПОРТ

Что придумывают автомобилисты, чтобы не платить за парковку

Единые 
стандарты 
работы такси 
в Москве 
снизили 
среднюю цену 
поездки

За три года стоимость 
поездки на такси по Мо-
скве снизилась на 30%, 
сообщает портал mos.ru.

По словам зам. мэра 
Москвы, руководителя Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максима Ликсутова, ле-
гализация рынка такси и 
привлечение предприятий 
малого и среднего бизнеса 
для работы в этом сегмен-
те дали широкие возмож-
ности для конкуренции.

— Рост конкуренции, а 
также новые способы за-
каза через мобильные 
приложения позволили пе-
ревозчикам снизить цены 
и сделали такси одним из 
популярных способов пе-
редвижения по городу, — 
рассказал он. — Цена по-
ездки по столице с 2014 
года продолжает снижать-
ся. Тогда горожане в сред-
нем платили 700 рублей, в 
2015-м — 650 руб лей, а в 
прошлом году средний чек 
составил 500 рублей.

Как отметил зам. мэра, 
сейчас такси приезжает в 
течение семи минут после 
вызова даже в часы пик.

В Москве 
продлят 
две линии метро

На заседании Градостро-
ительно-земельной комис-
сии Москвы, которое про-
вёл мэр Сергей Собянин, 
одобрен проект планиров-
ки нового участка Люблин-
ско-Дмитровской ветки Мо-
сковского метрополитена, 
а также нового участка Со-
кольнической линии метро 
от станции «Саларьево» до 
административно-делового 
центра «Коммунарка».

Люблинско-Дмитров-
ская линия метро будет 
продлена на север до же-
лезнодорожной платфор-
мы Лианозово, сообщи-
ли в пресс-службе мэра 
и правительства столицы.

Протяжённость нового 
участка составит порядка 
3,1 км с двумя станциями — 
«Улица 800-летия Москвы» 
и «Дмитровское шоссе». 
Продление Люблинско-Дми-
тровской линии метро по-
зволит улучшить транспорт-
ное обслуживание жителей 
и работающих граждан рай-
онов Дмитровский, Восточ-
ное Дегунино, Бескудников-
ский и Лианозово.

Игорь СМИРНОВ 

Движение по улице 
Зорге исторически было 
двусторонним. Но летом 
прошлого года из-за пе-
рекрытия участка улицы 
Народного Ополчения у 
пересечения с улицей Бер-
зарина, где строился тон-
нель, улица Зорге стала 
активно использоваться 
водителями для объезда. 
Проезжая часть здесь не 
слишком широкая, и дви-
жение сделали односто-
ронним от Хорошёвского 
шоссе в направлении ули-
цы Народного Ополчения. 
На официальном сайте 
Центра организации до-
рожного движения такая 
организация движения 
была названа временной.

Тоннель уже построен и 
открыт, движение по улице 

Народного Ополчения вос-
становлено. Однако улица 
Зорге остаётся односторон-
ней на всём протяжении, о 
чём красноречиво говорят 
дорожные знаки «Въезд за-
прещён», повёрнутые ли-
цевой стороной в направ-
лении улицы Народного 
Ополчения. Таких знаков 
тут около двух десятков: 
чтобы не было недоразу-
мений, они установлены 
у каждого выезда на ули-
цу. Впрочем, правил тут 
обычно никто не нарушает: 
к одностороннему движе-
нию все привыкли. Многие 
местные жители даже нахо-
дят в одностороннем дви-
жении свой плюс: по улице 
стало легче проехать.

Тем не менее у поворота 
с Хорошёвки по-прежнему 

стоит щит, информирую-
щий о вводе двустороннего 
движения на улице Зорге. 
Раньше была указана дата 
— декабрь 2016-го, теперь 
она заклеена чёрной плён-
кой. В пресс-службе ЦОДД 
сообщили, что на данный 
момент информации по 
изменению организации 
дорожного движения, а 
именно по восстановле-
нию двустороннего дви-
жения, нет. Этот вопрос 
будет рассматриваться на 
межведомственной комис-
сии при префектуре окру-
га. Если решение о вво-
де двустороннего движе-
ния будет принято, о дате 
участников движения до-
полнительно заранее про-
информируют.

Василий ИВАНОВ

Сделают ли улицу Зорге 
двусторонней? ЭХ, ДОРОГИ!

Закрывать 
номера бумагой, 
тряпками 
и компакт-
дисками
стали реже

НОВОЕ 
НА ТРАНСПОРТЕ

Движение по улице Зорге сейчас одностороннее, 
о чём говорят дорожные знаки «Въезд запрещён», 
обращённые в сторону улицы Народного Ополчения
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Живу на 3-м этаже. 
Прямо перед окном 

на ветках давным-давно висит 
тряпка. Мама моя инвалид, 
ветеран, из дома не выходит, 
и ей на эту тряпку приходится 
ежедневно любоваться. 
Я звонила в диспетчерскую, 
но пока результата нет.

Ирина Витальевна, 
Большая Академическая ул., 

73, корп. 1

За благоустройство и са-
нитарное состояние дво-
ровых территорий отвеча-
ет ГБУ «Жилищник райо-
на Коптево». В распоряже-
нии предприятия имеется 
автомашина с лестницей, 
поэтому снять предметы, 
зацепившиеся за ветки де-
ревьев и раздражающие 
жителей, можно.

Заявку следует подать 
в свою диспетчерскую 
(ОДС) по телефону. Обра-
тите внимание, что часть 
ОДС Северного округа 
подключена к Единому 
диспетчерскому центру 
Москвы: номера телефо-
нов остались прежними, 
но звонок автоматически 
переадресовывается. Опе-
ратор примет заявку (обя-
зательно запишите номер 
заявки и дату звонка) и пе-
редаст её в «Жилищник» 
района. Если на жалобу 
не реагируют, можно об-
ратиться непосредствен-

но в «Жилищник» своего 
района или в управу.

Как сообщила житель-
ница, после её обращения 
в диспетчерскую по поводу 
тряпки прошло уже  больше 
недели. В связи с этим ре-
дакция обратилась в «Жи-
лищник района Коптево», 
где обещали проверить двор 
жительницы и снять с веток 
надоевшую тряпку.

Пользователи Интерне-
та могут оставить такую 
заявку на портале «Наш 
город» gorod.mos.ru в раз-
деле «Неубранная дворо-
вая территория».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Часть ОДС 
Северного округа 
подключена 
к Единому 
диспетчерскому 
центру Москвы

В доме 5, корп. 1, 
на Дмитровском шоссе 

вместо пункта обмена валюты 
открыли круглосуточный 
магазин «Продукты», где 
продаются сигареты 
и 18 видов напитков. Мы 
спросили у продавца: «Вы 
и пивом будете торговать 
круглосуточно?» На что она 
ответила: «Да!» Это просто 
безобразие. Дети из двух 
школ проходят мимо этого 
магазина, малышей отводят 
в детские сады. Мы боимся 
за детей, так как у этого 
магазина будут круглосуточно 
находиться нетрезвые люди! 

Тамара Антонюк, советник 
управы Тимирязевского района, 

член ОПОП №61, по просьбе 
жителей микрорайона

— Магазин ИП Шилова 
Н.Н. открылся в доме 51, 
корп. 1, на Дмитровском 
шоссе совсем недавно: до-
говор аренды от 15 янва-
ря 2017 года, — рассказал 
заведующий сектором по 
вопросам торговли и услуг 
управы Тимирязевского 
района Никита Ястребцов. 
— Это мини-маркет, где 
представлены продукты: 
колбаса, сыр, рыба, в том 
числе продаются сигареты 
и пиво. На торговлю пи-
вом лицензия не требует-
ся, но продавать его мож-
но только с 8.00 до 23.00. 
Так что продавщица сооб-
щила некорректную ин-
формацию.

Мы взяли адрес на кон-
троль, будем отслеживать 
ситуацию вокруг этого 
магазина: если выявим 
нарушения, то сообщим 
в отдел МВД по Тимиря-
зевскому району.

Жители и сами могут 
обращаться в полицию, 
если станут свидетелями 
продажи алкоголя позже 
23.00 или других проти-
воправных действий.

Анна ФОМИНА

Мини-
маркет 
с пивом 
возьмут 
на карандаш

Как убрать мусор 
с ветки дерева

Хорошо, если своего 
участкового уполномочен-
ного жители знают 
в лицо, а дома на видном 
месте хранится его ви-
зитка: мало ли что слу-
чится. «Север столицы» 
выяснил, знакомы ли жи-
тели округа со своими 
участковыми, приходилось 
ли обращаться к ним 
за помощью.

Александр, 26 лет, 
музыкант, Левобережный:

— Ходил к участковому 
на встречу, когда в неда-
лёкие годы номера с моей 

машины сняли во дворе. 
Он тогда всё чётко отра-
ботал. К сожалению, во-
ров найти не удалось, но 
все необходимые доку-
менты участковый помог 
оформить быстро, про-
консультировал, что де-
лать дальше.

Анастасия, 40 лет, 
домохозяйка, Аэропорт:

— Год назад наш новый 
участковый прошёл по 
подъезду, заходил и к нам в 
квартиру, дал визитку с но-
мером телефона, по кото-
рому можно с ним связать-

ся. Недавно опять делал об-
ход с визитками. Приятно, 
что он добросовестно ис-
полняет свои обязанности.

Анна, 24 года, журналист, 
Тимирязевский:

— Пришёл однажды 
проверить регистрацию 
после того, как всех соб-
ственников обязали ре-
гистрировать арендато-
ров квартир. Мы сказа-
ли, что родственники и 
живём временно. Боль-
ше ничего спрашивать не 
стал, документы тоже не 
проверял.

Татьяна, 32 года, риелтор, 
Хорошёвский:

— Участкового не знаю 
и знакомиться с ним не 
хочу. К помощи участко-
вого я никогда не прибе-
гала. Честно говоря, не ду-
маю, что он может решать 
какие-то серьёзные вопро-
сы, разве что совет дать.

Ольга Семёновна, 62 года, 
пенсионерка, Коптево:

— Раньше участковые 
действительно имели ав-
торитет, а сейчас они так 
часто меняются, что не 
успеваешь познакомить-

ся с участковым, как на 
его место уже пришёл дру-
гой. Хотелось бы, чтобы в 
каж дом подъезде была 

размещена информация 
об  участковом с номером 
его телефона.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Знаете ли вы своего участкового? ОПРОС

Недавно на Ленинград-
ском рынке появилось 

новое торговое оборудование. 
Сейчас где-то остались 
обычные прилавки, расставлен-
ные в произвольном порядке, 
а где-то поставили симпатичные 
лотки в стиле кантри. Что 
означают эти перемены? 
Каковы планы руководства 
рынка? Переживаю, что 
потеряю «своих» продавцов 
и что цены вырастут. 

Марина Миловидова, 
район Аэропорт

На эти вопросы отве-
тил управляющий ди-
рек тор ЗАО «Ка л у ж-
ская управляющая ком-

па ния» Сергей Казаков:
— Новое торговое обору-

дование — это концепция, 
инициатива и инвестиции 

«Калужской управляющей 
компании», которой при-
надлежит Ленинградский 
рынок. Торговые ряды 

были выставлены в январе, 
чтобы арендаторы оцени-
ли их, высказали свои по-
желания и предложения. 
Продавцы просили умень-
шить высоту верхнего 
ряда, сделать полочки для 
товара под определённым 
углом, высказали замеча-
ния по разным группам то-
варов. Для каждой группы 
конфигурация прилав-
ков будет разной: для зе-
лени — одна, для мяса — 
другая. Но в целом внеш-
ний вид торговых рядов 
будет выдержан в едином 
стиле. Завершить рабо-
ты по реконструкции все-
го внутреннего интерьера 

рынка планируем к июню 
2017 года. Количество тор-
говых мест не уменьшится: 
как было 345, так и будет, в 
том числе 80 — на откры-
той территории. Цены на 
продукты не возрастут: их 
регулируют спрос и пред-
ложение. Мы не вмешива-
емся в ценовую политику 
арендаторов.

В дальнейшем компа-
ния планирует строить 
большую торговую гале-
рею, это будет капиталь-
ная пристройка к основ-
ному зданию. Сейчас ра-
боты находятся в стадии 
согласования.

Анна ФОМИНА

Интерьер Ленинградского рынка поменяют к июню

ГБУ «Жилищник района Коптево»: ул. Зои и Александра Космодемьянских, 31, корп. 3. Тел. (495) 450-4193. 
Управа района Коптево: ул. Зои и Александра Космодемьянских, 31, корп. 1. Тел. (495) 450-4889. 
Единая справочно-информационная служба мэрии Москвы: (495) 777-7777

На Ленинградском рынке часть обычных прилавков 
заменили лотками в стиле кантри
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Л ичный дом 
с видом на 
вулкан — 
теперь это 
не миф, а 

реальность. Получить 
гектар земли на Дальнем 
Востоке теперь могут все 
россияне. Чтобы выбрать 
участок, потребуют-
ся компьютер и немно-
го терпения. Корреспон-
дент «Севера столицы» 
тоже попробовал обзаве-
стись землёй на Дальнем 
Востоке.

Картошка 
в два кулака

Участки предоставляют 
в девяти субъектах Даль-
невосточного федераль-
ного округа. Выбрать ре-
гион, опираясь лишь на 
школьные знания по гео-
графии и истории или на 
Интернет, сложно, луч-
ше обратиться к быва-
лым путешественникам. 
Мини-опрос среди зна-
комых показал: лучше 
выбрать Камчатку — там 
просторно, красиво и зем-
ля плодородная.

— Я в этих краях провёл 
несколько десятков лет и 
уверяю: более восхити-
тельных пейзажей не най-
дёте, — поделился мнени-
ем кинодокументалист 
из САО Анатолий Шкун-
ков. — Картошка там рос-
ла размером в два кулака, 
а капуста вообще в обхват 
человеческих рук. Так что 
берите, не пожалеете.

У подножия 
Острой горы

Выбрать участок мож-
но с помощью интер-
нет-портала «На Даль-
ний Восток». Разобрать-
ся с тем, как он функцио-
нирует, помогут в любом 
столичном центре «Мои 
документы». Для этого в 
каждом из них обустрое-
на зона с компьютерами 
и выходом в Интернет. 
Воспользоваться техни-
кой могут все посетители.

— Для работы с сайтом 

необходима регистрация 
на портале госуслуг Рос-
сии. Выбор участка прово-
дится с помощью интер-
активной карты, — по-
яснил сотрудник центра 
«Мои документы» райо-
на Коптево Кирилл Гон-
чаров.

Согласно законодатель-
ству брать участки мож-
но не на всей территории 

Дальнего Востока. На-
пример, площади у кам-
чатского села Паратунка 
обозначены серым цве-
том — это значит, что по-
лучить их нельзя.

— Жаль, конечно: в Па-
ратунке находятся целеб-
ные термальные источни-
ки и отличный санаторий, 
— комментирует посети-
тельница МФЦ Наталья 
Добрынина, которая от-
дыхала на Камчатке про-
шлым летом.

В результате выбор пал 
на гектар неподалёку от 
села Сосновка Елизов-
ского района. С Паратун-
кой, увы, не сравнить, од-
нако плюсы всё же есть: 
рядом располагается гора 
Острая, пригодная для ка-
тания на горных лыжах, 
в селе находится музей 
коренного населения — 

ительменов (эта и другая 
информация о Сосновке в 
изобилии есть в Интерне-
те). Проблем с тем, чтобы 
добраться до участка, воз-
никнуть не должно: судя 
по информации на порта-
ле, от выбранного на кар-
те места до аэропорта Пе-
тропавловска-Камчатско-
го ехать несколько десят-
ков километров. 

Не освоишь — 
потеряешь

Если пользователь по-
даёт заявку лично от себя, 
то он вправе претендовать 
на участок, площадь кото-
рого не превышает 1 гек-
тар. Коллективное обра-
щение позволит взять бо-
лее крупные территории. 
Использовать участок 
можно по-разному. На-

пример, построить дом и 
жить в нём. Или на вы-
деленном гектаре мож-
но заняться бизнесом. 
Направления для этого 
предлагаются разные — 
от сельского хозяйства до 
ритуальных услуг. Помо-
гать начинающим пред-
принимателям обещают 
власти Дальнего Востока. 

— Вид использования 
необходимо указать в за-
явке, отсылаемой в элек-
тронном виде для согла-
сования в администра-
цию области, на которой 
расположен выбранный 
участок. Земля предостав-
ляется в безвозмездное 
пользование на пять лет, 
потом на правах аренды. 
Если в течение пяти лет не 
начать осваивать участок, 
права на него аннулиру-
ют, — уточнила замести-

тель руководителя центра 
госуслуг района Коптево 
Светлана Ильина.

Как горячие 
пирожки

Идею раздавать пусту-
ющие земли на Дальнем 
Востоке Правительство 
России предложило ещё 
год назад. Осенью заявки 
на участки стали подавать 
жители Дальневосточно-
го федерального округа, а 
с 1 февраля этим правом 
могут пользоваться все 
россияне. Всем, кто хочет 
взять гектар, медлить не 
стоит: судя по информа-
ции на портале, участки 
рядом с Сосновкой и дру-
гими населёнными пун-
ктами разбирают быстрее, 
чем горячие пирожки.

Роман ФЛЕЙШЕР

За капустой 
на Камчатку
«Север столицы» выяснил, как получить дальневосточный гектар

Если в течение 
пяти лет 
не начать 
осваивать 
участок, 
права на него 
аннулируют
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Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru

Многие считают, что лучше выбрать Камчатку: там просторно, красиво и земля плодородная
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П ешие обходы 
— это одна 
из форм ра-
боты депута-

та Госдумы Ирины Белых. 
По её словам, так можно 
не только своими глазами 
увидеть работу комму-
нальщиков, но главное — 
пообщаться с жителями.

Первым в новом году 
Ирина Викторовна посе-
тила район Ховрино. По 
предложениям жителей об-
ход начался во дворе дома 
65 на Фестивальной улице.

Почему 
скапливается снег

На парковке с торца 
дома скопились неболь-
шие кучи снега.

— Чтобы расчистить 
территорию, нам прихо-
дится вызывать эвакуатор. 
Он поднимает машины, а 
после уборки возвраща-
ет их на место. Снег ста-
раемся вывозить сразу, но 
техники и снегосплавных 
пунктов не хватает, — по-
яснил руководитель ГБУ 
«Жилищник района Хов-
рино» Александр Окутин.

Затем депутат прошла по 
Петрозаводской улице. На 

спуске к домам чётной сторо-
ны на лестнице высокие сту-
пеньки — за такие не скажут 

спасибо ни пожилые люди, 
ни мамы с колясками. Руко-
водство управляющей ком-

пании пообещало в ближай-
шее время обустроить спуск 
и даже заменить перила.

Одни жители — за, 
другие — против

Старшие по домам под-
няли вопрос нехватки 
площадок для выгула со-
бак в районе. Одна из та-
ких площадок располо-
жена в парке «Грачёвка», 
а вот во дворах мест, где 
можно было бы прогу-
ляться с четвероногими 
питомцами, не хватает.

— К сожалению, жи-
тели пока не могут сами 
договориться, чтобы обу-
строить специа льную 
площадку для собак. 
Одни выступают за то, 
чтобы увеличить коли-
чество таких мест, другие  
категорически против, — 
пояснил заместитель гла-
вы управы по вопросам 
ЖКХ, благоустройства 
и строительства Алексей 
Синелобов.

Мусоровоз опоздал
На Клинской улице на 

углу дома 11 переполне-
ны мусорные контейне-
ры. По регламенту служ-
бы вывозят мусор до 11.00, 
но на часах уже за полдень, 
и «Жилищнику» поручено 
выяснить причину этой 
задержки и понять, разо-
вое это опоздание или та-
кое случается регулярно. 

Тротуар, ведущий к 
школе, в снегу. Сразу же 
вопрос депутата: «Когда?»

Ирина Белых старается 
совмещать законотворче-
скую работу и общение с 
населением. По её мне-
нию, очень важно свои-
ми глазами увидеть жизнь 
в районах, поговорить с 
избирателями. В её графи-
ке также приёмы населе-
ния, работа с обращения-
ми, совещания с исполни-
тельной властью города и 
органами местного само-
управления, руководите-
лями школ, поликлиник, 
центров социального об-
служивания.

— Главное — чтобы был 
результат, — говорит Ири-
на Викторовна.

Ольга МАЛЫХИНА

Пешком по району Ховрино
АКТУАЛЬНО

Депутат Ирина Белых пообщалась с жителями Фестивальной, Петрозаводской и Клинской улиц

Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Главный врач стоматологиче-
ской поликлиники №49 Светла-
на Аверина в профессии более 35 
лет и всё это время работает на 
Солнечногорской улице. С дет-
ства хотела стать врачом, имен-
но стоматологом, потому что в 
этой профессии рука об руку 
идут традиции, наука, иннова-
ции и умение работать с людьми.

Светлана Аверина пришла в 
стоматологическую поликли-
нику №49 после Московского 
медицинского стоматологиче-

ского института им. Семашко и 
интернатуры в 1981 году. Начи-
нала врачом-стоматологом, была 
заведующей отделением, заме-
стителем главного врача. Возгла-
вила коллектив в 2010 году.

Одной из первых в Москве 
поликлиника стала оказывать 
платные услуги. Благодаря это-
му удалось сделать ремонт за 
счёт внебюджетных средств, за-
купить японское оборудование, 
которое было установлено и в ка-
бинеты, где обслуживают паци-

ентов по полисам обязательно-
го медицинского страхования. 
Кроме того, по программе мо-
дернизации московского здра-
воохранения поликлиника по-
лучила ещё четыре современ-
ные стоматологические установ-
ки итальянского производства и 
три новых рентгеновских аппа-
рата.

Особая гордость Светланы 
Авериной — отделение инно-
вационных технологий, где ис-
пользуются фотодинамическая 

терапия, лазер, развивается им-
плантология.

— Мы оказываем все виды 
стоматологической помощи — 
терапевтическую, хирургиче-
скую, ортопедическую. Всё в 
комплексе, очень удобно, — го-
ворит главврач.

Недавно в поликлинике 
пошли на эксперимент, соеди-
нив в одном кабинете терапевта 
и ортопеда — чтобы пациентам 
было удобно.

Анна ФОМИНА

Светлана Аверина: «Стоматология — это традиции, наука, 
инновации и работа с людьми» ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Во дворах 
не хватает 
площадок 
для выгула 
собак

Первый в новом году пеший обход Ирина Белых провела в районе Ховрино

Светлана Аверина с детства хотела 
быть врачом, именно стоматологом
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Автомойщика поймали 
с поличным

Москвич пригнал свой 
«Лексус» на автомойку, рас-
положенную на Хорошёв-
ском шоссе. Оставил его и 
уехал по своим делам. Вер-
нувшись, обнаружил, что ма-
шины нет. В ходе оператив-
но-разыскных мероприятий 
«Лексус» нашёлся на улице 
Зорге. За рулём находил-
ся нетрезвый мужчина. Как 
позже выяснилось, сотруд-
ник автомойки. Он признал-
ся полицейским, что всегда 
мечтал посидеть за рулём 
такой шикарной машины. 

Кража в фитнес-клубе 
в Бескудниковском

Из мужской раздевал-
ки пропал телефон одного 
из клиентов фитнес-клуба, 
расположенного на Дмитров-
ском шоссе. Как выяснилось, 
шкафчик, куда пострадав-
ший сложил вещи, был не за-
перт. Этим и воспользовался 
злоумышленник. Это ранее 
не судимый девятнадцати-
летний москвич. Его задер-
жали оперуполномоченные 
уголовного розыска ОМВД 
по Бескудниковскому райо-
ну. В настоящий момент в от-
ношении молодого человека 
возбуждено уголовное дело 
по статье «кража».

Гость из Липецка 
вытащил вещи 
из чужого БМВ

Хозяин БМВ припарковал 
машину на Дубнинской ули-
це и ушёл, не закрыв дверь. 
Этим воспользовался 22-лет-
ний приезжий из Липецка. 
Ночью он проник в машину 
и украл из неё планшетный 
компьютер и колонки. Ущерб 
составил 20 тыс. рублей. Пар-
ня задержали на следующее 
утро сотрудники уголовного 
розыска ОМВД по району 
Восточное Дегунино. Как со-
общили в пресс-службе УВД 
по САО, похищенное изъято и 
возвращено владельцу.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

Сразу несколь-
ко мошенни-
честв, от кото-
рых пострада-
ли желающие 

арендовать квартиры, 
раскрыли сотрудники 
районных отделов наше-
го округа. 

Она — хозяйка, 
он — риелтор

Супруги из Коптева 
придумали, как зарабо-
тать на отдельной комна-
те в доме на проезде Чере-
пановых, которая находи-
лась в собственности жен-
щины. Роли распределили 
так: она — хозяйка, кото-
рая планирует съехать, 
он — риелтор. Размести-
ли объявление на попу-
лярном сайте. На объяв-
ление довольно быстро 
откликнулась 54-летняя 
москвичка. Приехала по 
указанному адресу, всё 
посмотрела и осталась до-
вольна. «С вас 7 тысяч — 
предоплата за первый ме-
сяц», — сообщил ей лже-
риелтор и дал номер кар-
ты, куда перевести деньги. 
Что она и сделала. Однако 
уже на следующий день, 
приехав в арендованную 
и оплаченную комнату, 
она столкнулась там с хо-
зяйкой. «Ой, а я передума-
ла сдавать, обстоятельства 
изменились… Разве вас не 
предупредили?» — сдела-
ла она удивлённое лицо. 
Пострадавшая обрати-
лась в полицию.

— Парочку аферистов 
вычислили, когда они раз-
местили очередное объ-
явление об аренде ком-
наты, — рассказала руко-
водитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Ша-
фигуллина. — Они были 

задержаны. В настоящий 
момент полиция выяс-
няет, сколько людей они 
успели обмануть за это 
время.

Нет квартиры — 
нет сделки

Одно время большой 
популярностью у мошен-
ников пользовалась сда-
ча в аренду виртуальных 
квартир. Схема выгляде-
ла так. 

В Интернете размеща-
лось объявление о сда-
че в аренду квартиры в 
удобном районе, причём 
цена выставлялась за-
ниженная. Фотографии 
брали тоже из Интерне-
та. На объявление реа-
гировали, как правило, 
несколько человек. Зво-

нившим предлагалось 
оплатить часть задатка — 
5 тысяч. («Сами понимае-
те, предложение роскош-
ное, а так мы для вас её 
придержим».) После пере-
числения денег назнача-
лась встреча… Но больше 
ничего не происходило. 
Некоторое время челове-
ка кормили обещаниями 

— «хозяин заболел», «ри-
елтор попал в пробку» — 
и переносили встречи. А 
аферисты пропадали. 

Три счастливых 
дня 

В последнее время наби-
рает популярность новая 
схема. Два таких мошен-
ничества были раскрыты в 
Дмитровском районе.

Молодой человек и его 
девушка арендовали квар-
тиру в доме на Коровин-
ском шоссе на три дня. 
Этого времени им хва-
тило, чтобы пересдать её 
нескольким семьям! По-
лучив ключи, они сдела-
ли несколько дубликатов 
и распечатали на цветном 
принтере свидетельство о 
собственности. Паспорта 

они тоже подделали: вкле-
или в чужие паспорта свои 
фотографии. Затем разме-
стили объявление в Ин-
тернете. 

Клиенты пошли один за 
другим. Первой обрати-
лась немолодая женщина: 
квартира ей понравилась, 
и она оставила задаток — 
50 тыс. рублей за два меся-
ца. Затем семейная пара с 
детьми. Им так понрави-
лась квартира, что они 
отдали последние день-
ги. Через три дня афери-
сты благополучно уехали, 
сдав ключи хозяйке. И тут 
в квартиру стали приез-
жать новые жильцы…

— Случай этот не еди-
ничный, — рассказал на-
чальник следственно-
го отделения ОМВД по 
Дмитровскому району 
Константин Косырев. — 
Мошенникам ничего не 
стоит снять на пару дней 
квартиру и сделать копию 
свидетельства о собствен-
ности, предварительно его 
подделав. В позапрошлом 
году у нас был случай, ког-
да гражданка Белорус-
сии умудрилась сдать не-
сколько раз квартиру сво-
ей подруги, демонстрируя 
её клиентам, пока та была 
на учёбе. 

Елена ХАРО

Гражданка 
Белоруссии 
умудрилась 
сдать несколько 
раз квартиру 
своей подруги

Аренда у жулья
Как работают мошенники, сдающие чужие квартиры
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Как 
подстраховаться
Начните задавать вопро-
сы о данной квартире: где 
перекрывается вода, как 
включается плита и так 
далее. Малейшая замин-
ка — и станет понятно, что 
перед вами не хозяин. Но 
лучше арендовать жильё 
через проверенную риел-
торскую фирму. Это будет 
дороже, но безопаснее.  

СОВЕТ
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Как отличить грипп 
от простуды?

По словам Га лины 
Кравченко, и в том и в 
другом случаях речь идёт 
о вирусах. В одном — это 
вирус гриппа, в другом — 
любой из огромного коли-
чества других вирусов, ко-
торые вызывают респира-
торные инфекции.

Обычная простуда на-
чинается постепенно. Че-
ловек чувствует лёгкое не-
домогание, к вечеру может 
повыситься температура, 
но редко выше 38 граду-
сов. Кашель возникает не 
сразу. Болезнь сопровож-
дается насморком, слезо-
течением, чиханием.

При гриппе начало за-
болевания острое, период 

заражения — от несколь-
ких часов до двух-трёх 
дней. Человек чувствует, 
что у него стремительно 
повышается температура 
тела, причём сразу до 39-
40 градусов, и её достаточ-
но сложно сбить. Появля-
ется сухой кашель.

При гриппе характерны 
боли в мышцах, ломота во 
всём теле.

Часто говорят 
про осложнения 
при гриппе. Они 
и правда так опасны?

— Действительно, опа-
сен даже не сам грипп, а 
его осложнения. Средне-
тяжёлые и тяжёлые формы 
могут явиться причиной 
серьёзных осложнений: 

пневмоний, энцефалитов, 
менингитов, миокардитов 
и других. При отсутствии 
своевременно назначен-
ного врачом лечения ос-
ложнения могут развить-
ся молниеносно, и порой 
врачам не удаётся спасти 
больного, — говорит Га-
лина Кравченко.

Всегда ли помогают 
антибиотики 
при сильной болезни?

Если вы заболели, нуж-
но остаться дома, вызвать 
врача и строго следовать 
его назначениям. Ни в 
коем случае не занимать-
ся самолечением и не при-
нимать антибиотики.

— Для лечения ОРВИ и 
гриппа врачи назначают 

противовирусные препа-
раты, которые уменьшат 
риск развития осложне-
ний. А если осложнения 
присоединились, опять 
же только врач может на-
значить антибиотикоте-
рапию при необходимо-
сти, — говорит доктор.

А можно ли сейчас 
сделать прививку?

Прививку есть смысл 
делать перед началом эпи-
демического сезона, оп-
тимальные сроки — сен-
тябрь — ноябрь.

Вакцину готовят к каж-
дому сезону отдельно. 
И штаммы подбирают 
именно тех вирусов грип-
па, которые будут цир-
кулировать. В нынеш-
нем сезоне в состав вак-
цины входили штаммы 
гриппа А (H1N1 — сви-
ной грипп, H3N2 — гон-
конгский грипп) и В (се-
зонный грипп).

Однако, по словам Гали-
ны Кравченко, сейчас де-
лать прививку бесполезно: 
иммунитет не разовьётся.

Есть ли смысл 
надевать защитную 
маску в метро?

Защитные маски в се-
зон заболеваемости надо 
надевать как больным, 
так и здоровым. Но не бо-
лее чем на два часа. По-
сле этого маску надо вы-
бросить, ни в коем случае 
не складывать в сумочку 
или портфель: микробы и 
вирусы с маски могут по-
пасть на содержимое су-
мочки, а оттуда на руки, 
в глаза, в нос. То же отно-
сится и к платкам. Луч-

ше использовать однора-
зовые бумажные платоч-
ки и сразу их выкидывать.

Инфекция легко пе-
редаётся через грязные 
руки. При рукопожатии, 
через дверные ручки, дру-
гие предметы вирусы пе-
реходят на руки, а оттуда 
в нос, глаза, рот. Так что, 
по крайней мере в сезон за-
болеваемости, рекоменду-
ется отказаться от рукопо-
жатий. Необходимо часто 
мыть руки, использовать 
салфетки или гели с ан-
тисептиком. 

Анна ФОМИНА

Нерукопожатный вирус
Как защитить себя от болезни

Н а январь — февраль приходится пик заболевае-
мости гриппом и ОРВИ. Многие не относятся се-
рьёзно к сезонным недомоганиям и назначают 
себе лечение сами. Как научиться отличать грипп 
от остальных ОРВИ, держать ситуацию под кон-

тролем и защитить себя от осложнений, рассказала врач-эпи-
демиолог городской поликлиники №45 Галина Кравченко.
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Защитную маску не стоит носить более двух часов
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Валентин Постников: 
Мои книги часто нравятся 
детям и не нравятся родителям
Новые истории о Карандаше и Самоделкине родились в Савёловском районе

И звестный 
детский 
писатель 
Вален-
тин Пост-

ников прожил в Север-
ном округе 10 самых пло-
дотворных в творческом 
плане лет. Сын Юрия 
Дружкова, известного 
детского писателя, соз-
дателя Карандаша и Са-
моделкина, Валентин 
Постников пошёл по сто-
пам отца и сам стал ска-
зочником.

Сидел на коленях 
у Астрид Линдгрен

— Я вырос в весёлой и 
творческой атмосфере. 
Мои папа, Юрий Пост-
ников — Дружков — это 
его псевдоним, — и мама, 
которая работала редакто-
ром в издательстве «Ма-
лыш», общались со многи-
ми известными детскими 
писателями и художника-
ми. К нам в гости прихо-
дили Эдуард Успенский, 
автор историй о Просто-
квашине и Чебурашке, 
Валерий Шульжик, соз-
датель поросёнка Фунти-
ка, Виктор Драгунский — 
«Денискины рассказы» — 
и многие другие.

Когда я был совсем ма-
леньким, к нам в гости 
приезжала Астрид Линд-
грен, и я сидел у неё на 
коленях. Она стала моей 
любимой детской писа-
тельницей. Был у нас и 
Джанни Родари, автор 
«Чиполлино». Астрид и 
Джанни угощали меня 
импортными конфетами 
и жвачкой.

Писатели дарили мне 
книжки с автографами, 
хотя в детстве я бы предпо-
чёл шоколадку. Сейчас я и 
сам дарю свои книжки, ког-
да прихожу в гости к детям.

Пришлось обойти 
100 издательств

Валентин Постников 
начал свой творческий 
путь с продолжения исто-
рий о героях, придуман-
ных отцом. «Новые при-
ключения Карандаша и 
Самоделкина» и ещё не-
сколько книг были напи-
саны в районах Савёлов-
ский и Сокол.

— Несмотря на то что я с 
детства читал запоем и со-
чинял истории, писателем 
становиться не собирался. 
Так как я любил детекти-

вы, то хотел быть сыщи-
ком. После армии окон-
чил юридический инсти-
тут. Но в какой-то момент 
понял, что это не моё. Од-
нажды написал рассказ в 
стиле Аверченко и дал по-
читать приятелю. Он так 
смеялся, что в моей душе 
что-то перевернулось. 
Затем я написал ещё не-

сколько рассказов и на-
чал мучить друзей своим 
творчеством. 

Для молодого, не уве-
ренного в себе писателя 
очень важна первая реак-
ция. Я первый раз женился 
в 23 года и переехал к жене 
в Савёловский район. Кро-
ме неё, меня никто не под-
держал. Все говорили: что 
это за профессия такая — 
писатель? Я отвечал, что 
мой папа был известным 
писателем. На Савёлов-
ской я прожил шесть лет, 
а после развода купил свою 
первую квартиру на Соко-
ле, на Ленинградском про-

спекте, и жил там четыре 
года один. Потом опять 
женился — на девушке 
из Северного округа, она 
главный художник в од-
ном из журналов. Итого 10 
лет становления и расцве-
та меня как детского пи-
сателя прошли в Север-
ном округе.

Второй важный фак-
тор, чтобы творчество не 
осталось в столе, — проя-
вить характер. Когда я на-
писал «Новые приключе-
ния Карандаша и Само-
делкина», начал обходить 
все издательства. Не зво-
нил, а приходил. Обошёл 

99 издательств. И ровно 
сотое согласилось издать 
«Новые приключения».

Книжка должна 
нравиться детям

— Все детские книжки 
делятся на две категории: 
те, которые больше нра-
вятся детям, и те, кото-
рые нравятся родителям. 
Например, «Вредные со-
веты» Григория Остера 
больше нравятся взрос-
лым, а дети их мало по-
нимают. А о моих книж-
ках очень часто в отзывах 
пишут родители: ребёнок 

в полном восторге, а мне 
не нравится. 

Мой любимый ав-
тор по-прежнему Астрид 
Линд грен, она как раз из 
тех писателей, которые 
нравятся детям. Она гово-
рила, что по-настоящему 
детский писатель тот, кто 
в душе ребёнок. Когда ей 
было 83 года, она лазила по 
деревьям со своими внука-
ми. И я в душе ребёнок: со 
своими восьмилетним сы-
ном Семёном и четырёхлет-
ней дочкой Агатой готов 
баловаться, дурака валять, 
подушками кидаться.

Мария ГУСЕВА

Я в душе 
ребёнок: готов 
баловаться 
с детьми, 
дурака валять, 
подушками 
кидаться

ре
кл

ам
а 

03
63

ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru    

10 лет становления и расцвета Валентина Постникова как детского писателя прошли в Северном округе
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Чем руковод-
ствуются тре-
неры при от-
боре будущих 
воспитанни-

ков и какую экипиров-
ку придётся приобрести 
родителям, рассказывает 
старший тренер отделе-
ния водного поло школы 
олимпийского резерва 
ЦСКА Айрат Закиров.

1 Вы принимаете только 
тех, кто уже умеет 
плавать?

Плавание — основа вод-
ного поло, и мы принима-
ем только тех, кто уверен-
но держится на воде. Поэ-
тому, если родители хотят, 
чтобы ребёнок занимался 
этим видом спорта, луч-
ше в шесть-семь лет от-
дать его просто в плава-
ние. В спортшколе ЦСКА 
для этого организовано 
несколько групп.

С восьми лет ребята мо-
гут начать заниматься уже 
водным поло. И дело не 
только в том, что к этому 
времени они уже уверенно 
держатся на воде. Водное 
поло — сложнокоорди-
нированный вид спорта: 
помимо плавания, надо 
уметь обращаться с мя-
чом и работать в команде, 
что требует концентрации 
внимания и увеличивает 
физическую нагрузку. А 
в более раннем возрасте 
дети к этому ещё не го-
товы.

2 Среди родителей 
бытует мнение, 
что невысоких детей 
в игровые виды спорта 

не берут, для них подходят 
только рослые 
и широкоплечие. Это так?

Внешние данные учи-
тываются, однако лишь 
на них тренеры никог-
да не опираются. Напри-
мер, в водном поло важ-
ную роль играют вынос-
ливость, координация и 
умение быстро ориенти-
роваться. Дети невысоко-
го роста обладают этими 
качествами порой в боль-
шей степени, нежели рос-

лые, поэтому к занятиям 
допускаются все.

3 Как получается 
сделать из юных 
ватерполистов 
единую команду?

Для этого ребята мно-
го времени проводят в 
спортивном зале, игра-
ют в бас кетбол, футбол, 
гандбол, что позволяет 
научить их, с одной сто-
роны, работать в команде, 
а с другой — быстро ори-
ентироваться в разных 

ситуациях, складываю-
щихся на площадке. 

Освоение тактики вод-
ного поло начинается чуть 
позже, когда детей делят в 
соответствии с амплуа. С 
ролью нападающих луч-
ше всего справляются 
ватерполисты, обладаю-
щие хорошей координа-
цией, и хорошие пловцы. 
На позицию защитников 
чаще всего ставят детей с 
длинными руками и но-
гами. На место вратаря — 
воспитанников, обладаю-

щих выносливостью, хо-
рошей реакцией и высо-
ким ростом.

Однако без умения пла-
вать в водном поло всё рав-
но никуда, поэтому много 
внимания уделяется осво-

ению ватерпольных сти-
лей плавания. Они вклю-
чают элементы брасса и 
кроля, сложность заклю-
чается в том, что одно-
временно необходимо ве-
сти мяч.

4 Насколько 
травматично водное 
поло?

Это один из самых не-
травмоопасных видов 
спорта, потому что вода 
существенно снижает на-
грузку на опорно-двига-
тельный аппарат. Не слу-
чайно даже у професси-
ональных ватерполистов 
травмы чаще всего связа-
ны с областью ушей, гор-
ла и носа, что обусловлено 
воздействием влаги, а не с 
суставами, как, например, 
у футболистов и волейбо-
листов.

5 Какая экипировка 
необходима 
для занятий?

Шорты, футболка и 
плавки. Ещё используют 
специальные ватерполь-
ные шапочки, обеспечи-
вающие защиту ушных 
перепонок. Надевают их, 
как правило, на соревно-
вания, и если у ребенка 
её нет, то тренер предо-
ставит. Однако чаще все-
го родители покупают ша-
почки сами: стоят они не-
дорого.

Роман ФЛЕЙШЕР

Адрес отделения водного поло 
спортивной школы ЦСКА: 
Ленинградское ш., 25а.
Тел. (499) 159-7179,
8-926-468-3950

У них 
длинные руки
Пять вопросов о водном поло «Север столицы» 
задал тренеру спортшколы ЦСКА в САО

ГИБДД приглашает 
на работу

Межрайонный отдел ГИБДД 
технического надзора и реги-
страционно-экзаменационной 
работы №2 ГУ МВД России 
по г. Москве проводит набор 
юношей, прошедших срочную 
службу в Вооружённых силах 
РФ, для прохождения дальней-
шей службы на аттестованных 
должностях государственных 
инспекторов безопасности до-
рожного движения. 

Отделения МО ГИБДД 
ТНРЭР №2 ГУ МВД России 
по г. Москве расположены 
в СЗАО, САО и ЗелАО. 

Основными требованиями, 
предъявляемыми к кандида-
там, являются наличие выс-
шего образования по любо-
му профилю или среднего 
профессионального по про-
филю «юриспруденция», а 
также наличие водительско-
го удостоверения. (Подроб-
нее см. в Федеральном зако-
не от 7.02.2011 г. №3-ФЗ «О 
службе в органах внутренних 
дел Российской Федерации».)

По вопросам трудоустрой-
ства обращаться по тел. (495) 
940-1107 или в подразделе-
ние МО ГИБДД ТНРЭР №2 ГУ 
МВД России по г. Москве по 
адресу: Хорошёвское ш., 40, 
1-й этаж, каб. 10.

О невыплате 
зарплаты можно 
рассказать на приёме 
в Следственном 
комитете

15 февраля с 10.00 до 
16.00 руководитель Главно-
го следственного управления 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации по городу 
Москве Александр Алексан-
дрович Дрыманов проведёт 
дополнительный приём граж-
дан по вопросам невыплаты 
заработной платы на тер-
ритории города по адресу: 
ул. Арбат, 16/2, стр. 1.

Запись граждан осущест-
вляется до 13 февраля 2017 
года по адресу: ул. Арбат, 
16/2, стр. 1, в рабочие дни 
с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 
18.00, в пятницу — до 16.45 
либо по тел. (495) 690-6553.

ре
кл

ам
а 

02
50

ре
кл

ам
а 

02
38

Водное поло 
не относится к 
травмоопасным 
видам спорта

Дети могут начать заниматься водным поло с восьми лет
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Х рамы, которые 
возводятся на 
Севере столи-
цы, в числе са-

мых удачных примеров 
реализации в городе про-
граммы строительства 
православных храмов, 
считают депутат Госду-
мы Владимир Ресин и 
митрополит Рязанский 
и Михайловский Марк. 
Программе уже семь лет, 
за эти годы открыты 41 
храм и 106 храмов-часо-
вен.

— Часто храмы возводят 
сами священнослужители 
с активными прихожана-

ми, — отметил Владимир 
Ресин. — Например, вре-
менный храм в честь 12 
апостолов в Ховрине был 
поставлен всего за четы-
ре недели, в прошлом году 
приступили к строитель-
ству основного храма. 

— Самые заметные мас-
штабные проекты — храм 
Сергия Радонежского на 
Ходынском бульваре и 
храм Блаженной Матро-
ны Московской на улице 
Софьи Ковалевской, — 
сказал митрополит.

По программе строи-
тельства храмов в САО по-
строен храм во имя Цар-
ственных Страстотерп-
цев в Войковском райо-
не, завершены основные 
работы в церкви Матро-
ны Московской в Дми-
тровском районе и в хра-
ме Сергия Радонежско-
го на Ходынском поле. В 

прошлом году начато воз-
ведение храмов на Дуб-
нинской улице в Восточ-
ном Дегунине и на Боль-
шой Академической ули-
це в Коптеве.

За семь лет городом вы-
делены 214 участков под 
храмы, из них 196 в гра-
ницах старой Москвы и 
18 — в ТиНАО.

Митрополит Марк под-
черкнул, что в Москве все 
храмы должны возводить-
ся исключительно по ин-
дивидуальным проектам 
и не менее чем на 500 при-
хожан. 

Юлия ВАНИНА

Митрополит Марк: Храмы в Москве должны 
возводиться только по индивидуальным проектам

П остоян-
ная жара 
— пер-
вое, что 
порази-

ло подполковника Кон-
стантина Дмитриева в 
Афганистане. Пить под 
палящим солнцем хо-
телось неимоверно, по-
этому в боевых колоннах 
всегда была автоцистер-
на с водой. Константин 
Михайлович вспомина-
ет, что берегли её пуще 
глаза, потому что напол-
нять фляги в редких для 
жаркой страны источни-
ках было небезопасно: их 
могли отравить «духи».

Помог бог войны
В Афганистане Кон-

стантин Дмитриев пона-
чалу командовал ротой ог-
немётчиков из 108-й мото-
стрелковой дивизии, сто-
явшей в Баграме, затем 
служил в штабе. Однаж-
ды мотострелкам пору-
чили уничтожить боль-
шую группу «духов» у пе-
ревала Саланг, где прохо-
дили советские колонны с 
боеприпасами, оружием, 
медикаментами и продо-
вольствием.

— Выдвинулись мы под 
покровом ночи. Техни-
ка шла медленно, чтобы 
в темноте не наткнуться 
на мину: такие сюрпризы 
душманы оставляли на 
дорогах часто, — расска-
зывает офицер.

Чтобы избежать не-
нужных потерь, снача-
ла по позициям банди-

тов из колонны нанесла 
удар артиллерия, затем в 
атаку пошла пехота. Кон-
стантин Дмитриев в том 
бою вместе со своими ре-
бятами уничтожил сразу 
несколько хорошо укреп-
лённых огневых точек 
противника.

— Это, пожалуй, одна 
из самых сложных опера-
ций за мою службу. Одна-
ко чувства страха в бою я 
не испытывал, потому что 
всегда был не из робкого 
десятка, да и Афган с пер-
вых дней приучил не бо-
яться, а смотреть в оба и 
стараться выжить любой 
ценой, — говорит подпол-
ковник.

Больно, зато 
не смертельно

За время службы Кон-
стантина Дмитриева уби-
тых в его подразделении 
не было, однако четверо 

ребят получили ранения. 
Один из рядовых встре-
тил пулю в кишлаке, куда 
ушла уцелевшая после боя 
горстка бандитов. С базы 
за ним выслали вертолёт, 
оставалось найти среди 
гор место для его посадки.

— Медлить было нельзя: 
парень истекал кровью от 
проникающего ранения в 
живот, поэтому «вертуш-
ка» села прямо на прохо-
дившую рядом с кишла-
ком дорогу. Движение по 
ней я приказал блокиро-
вать с помощью БТРов. 
Выжил ли боец — точно 
не знаю. Но думаю, что 
да: обычно с таким ране-
нием не умирают, — убеж-
дён офицер.

Montana из Афгана
В редкие дни отдыха 

Константин Дмитриев 
любил ходить в Баграм на 
базар. На шумной площа-

ди можно было купить то, 
что не продавалось в Со-
ветском Союзе. Особым 
спросом пользовались 
одежда и электротовары.

— Из Афганистана я 
привёз часы Montana и 
несколько пар джинсов, 
которые потом лет десять 
составляли предмет зави-
сти моих знакомых, — го-
ворит он.

Также военнослужащие 
покупали на базаре еду. 
Константин Михайлович 

вспоминает, что чаще все-
го это были яблоки, ман-
дарины и апельсины, ко-
торые в армейский рацион 
питания не входили.

По минам 
шеренгой не ходят

Сейчас Константин 
Дмитриев работает специ-
алистом по ГО и ЧС в 
«Жилищнике» района 
Коптево. О службе в Аф-
ганистане вспоминает ча-

сто, но если по телевизору 
идёт фильм на эту тему, то 
канал переключает.

— В кино часто пока-
зывают то, чего в дей-
ствительности не было. 
Например, в «9 роте» Фё-
дора Бондарчука ребят 
фактически бросили на 
произвол судьбы, хотя на 
самом деле им бы немед-
ленно послали подкреп-
ление. А ещё бойцы, от-
правившиеся в кишлак за 
одним из своих, идут ше-
ренгой, чего тоже не могло 
быть: подступы к позици-
ям всегда минировались, 
и двигаться по оставлен-
ным узким тропам следо-
вало только друг за дру-
гом, — объясняет офицер.

Роман ФЛЕЙШЕР

Жажда жизни
Подполковник Константин Дмитриев о том, чего не увидишь в современных фильмах о войне в Афганистане

Из Афганистана Константин 
Дмитриев привёз часы 
и дефицитные тогда джинсы

Подполковник Константин Дмитриев сейчас работает 
в «Жилищнике района Коптево»

Первое, что поразило Константина Дмитриева в Афганистане, — постоянная жара
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О 
самой не-
обычной ар-
хитектуре в 
округе «Се-
веру сто-

лицы» рассказал крае-
вед, экскурсовод Алек-
сандр Иванов, автор ста-
тей проекта Moscowwalks 
и основатель проекта 
«Квест-город».

1 Узоры Ажурного 
дома — 

из обычного бетона
Ажурный дом (Ленин-

градский просп., 27) — один 
из первых крупноблочных 
жилых домов в Москве, по-
строенный в 1940 году ар-
хитекторами Андреем Бу-
ровым и Борисом Блохи-
ным. Предполагалось, что 
проект ляжет в основу мас-
сового жилищного строи-
тельства, но началась вой-
на. К блочному домостро-
ению вернулись только во 
второй половине 1950-х го-
дов, во времена Хрущёва и 
борьбы с архитектурными 
излишествами.

— Фасады дома не отде-
ланы кирпичом, не ошту-
катурены и не окрашены. 
Это голые бетонные сте-
ны, причём издалека ка-
жется, что между окнами  
большие вставки из мрамо-
ра. На самом деле это бетон, 
в раствор которого добави-
ли краситель, — объясняет 
Александр Иванов.

Ажурным дом прозвали 
из-за бетонных узоров, за-

крывающих кухонные лод-
жии.

Дом до сих пор использу-
ется по назначению.

2 Путевой дворец: 
смесь стилей

Петровский путевой 
дворец (Ленинградский 
просп., 40) — образец на-
рядного псевдоготическо-
го стиля конца XVIII века. 
Дворец был построен в 
1776-1780 годах по про-
екту архитектора Матвея 
Казакова.

Название дворец по-
лу чил от Высоко-Пе-
тровского монастыря, 
которому когда-то при-
надлежали эти земли. 
А нсамбль возвели по 
приказу императрицы 
Екатерины II для отды-
ха царствующих особ, 
путешествующих из Пе-
тербурга в Москву.

— В то время в архитек-
туре главенствовал клас-
сицизм, но параллельно 
появилось необычное на-
правление — это не про-
сто переосмысление го-
тических мотивов, это 
гремучая смесь русского 
зодчества XVII века, клас-
сической симметрии, го-
тических башен и даже ви-
зантийских традиций, — 
рассказывает Александр 
Иванов.

Сейчас в здании нахо-
дятся отель и банкетный 
зал, где проводят свадеб-
ные торжества.

3 Вокзал, дворец 
и пароход

Здание Северного реч-
ного вокзала (Ленинград-
ское ш., 51) было построено 
в 1937 году на берегу Хим-
кинского водохранилища 
ещё до его заполнения.

Вокзал спроектирова-
ли в стиле сталинского ам-
пира архитекторы Алек-
сей Рухлядев и Владимир 
Кринский. Они придали 
зданию одновременно чер-
ты парохода и итальянского 
дворца эпохи Возрождения.

Шпиль здания украшен 
металлической звездой, 
которая до этого находи-
лась на Спасской башне 
Московского Кремля. Ча-
сы-куранты доставлены из 
Воскресенского собора Во-
локоламска.

— На пилонах крыль-
ца можно увидеть круглые 
майоликовые панно с изо-

бражением знаковых объ-
ектов сталинской Москвы: 
Мавзолей Ленина, станция 
метро «Киевская», Театр 
Красной Армии, Кремль и 
Дворец Советов, в заверше-
нии работы над последним 
никто не сомневался, — го-
ворит Александр Иванов.

С 2010 года здание закры-
то для посещений — сейчас 
оно на реставрации.

4 Дом-
«сороконожка»

Дом авиаторов на Бе-
говой (Беговая ул., 34) — 
редкий пример архитек-
туры брутализма, один из 
семи московских домов 
«на ножках», построен-
ный в 1978 году архитекто-
ром Андреем Меерсоном.

Вместо 1-го этажа у 
здания 40 железобетон-
ных опор. Есть версия, 
что такое решение избав-

ляло жителей от выхлоп-
ных газов, скапливавших-
ся внизу.

— Скорее всего, выхлоп-
ные газы ни при чём. Дело 
в том, что дом изначаль-
но планировалось постро-
ить на берегу Химкинско-
го водохранилища в каче-
стве гостиницы к Олим-
пиаде-80. И одна из задач 
«ножек» — чтобы не нару-
шался микроклимат на-
бережной, — объясняет 
Александр Иванов.

Однако дом построили 
ближе к центру города, в 
него заселили работни-
ков авиационного завода 
«Знамя Труда», отсюда и 
народное название.

Ещё одна особенность 
здания — наклонные па-
нели стен. Благодаря это-
му создаётся впечатле-
ние, что каждый следую-
щий этаж шире, чем пре-
дыдущий.

Дом авиаторов до сих 
пор жилой.

5 Былое величие 
усадьбы Михалково

Усадьба Миха лково 
(Михалковская ул., 38) 
известна с 1584 года. Од-

нако её облик начал скла-
дываться в конце XVIII 
века, когда владельцем 
стал граф Никита Па-
нин, а затем его брат Пётр. 
По его заказу в 1784 году 
были построены в псев-
доготическом стиле ка-
менный главный дом, бе-
седка-пристань и ограда с 
тремя парами башен.

С 1803 года усадьба при-
надлежала фабрикантам 
Грачёвым. В 1861 году её 
выкупил управляющий 
ситцевой фабрикой Ва-
силий Иокиш.

— Во времена инду-
стриализации усадьба 
пришла в упадок. Глав-
ный дом снесён в 1880-е 
годы. Вместе с ним разо-
брана часть ограды, зало-
жены башни, перестрое-
ны флигели. Иокиш по-
строил рядом фабрику и 
особняк, сохранившиеся 
до сих пор, — объясняет 
Александр Иванов.

В наше время из усадеб-
ного комплекса сохрани-
лись фрагмент ограды, 
флигели, беседка на бере-
гу пруда, основная часть 
планировки регулярного 
парка…

Василиса ПОГОДИНА

Псевдоготика 
и сталинский ампир

Пять самых оригинальных зданий САО

Есть версия, что «ножки» дома 
избавляли жителей от выхлопных 
газов, скапливавшихся внизу

1

2

3

4 5
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За все годы — 50 
с лишним, — в тече-
ние которых на углу 
Беговой улицы и Хо-
рошёвского шоссе 

стояли три двухэтажных дома 
с белыми колоннами (постро-
ены в 1946-1947 годах, снесены 
в начале 2000-х), на их стенах 
не появилось ни одной мемо-
риальной доски. А между тем 
в коттеджах, которые строи-
ли пленные немцы, жили по-
эты Николай Заболоцкий, Лев 
Ошанин, Новелла Матвеева, 
писатели Василий Гроссман, 
Юрий Либединский, Эмману-
ил Казакевич, Варлам Шала-
мов, а также пианистка Мария 
Юдина, артист Борис Тенин.

Некоторые из событий, про-
исходивших в четырёхквартир-
ных домиках под общим адре-
сом: Беговая, 1, отражены в 
произведениях, которые стали 
классикой.

Странный ухажёр
Листок со стихотворени-

ем «Признание» («Зацелована, 
околдована…») Николай Забо-
лоцкий вручил 28-летней Ната-
лье Роскиной в январе 1957-го,
уже после разрыва, которым за-
кончились попытки наладить 
семейную жизнь.

— Впервые поэт позвонил сво-
ей почитательнице — Наташа с 
детства любила «Столбцы» — в 
сентябре 1956-го, годом раньше 
от него после почти 30 лет брака 
ушла жена Екатерина Васильев-
на, — рассказывает исследователь 
творчества Николая Заболоцкого 
филолог Елена Панфилова.

Заболоцкий был не только рас-
строен, но и уязвлён: жена ушла 
не к кому-нибудь, а к другу се-
мьи Василию Гроссману, и решил 
тоже устроить свою жизнь по-но-

вому. За Натальей Роскиной уха-
живал бурно и не очень складно.

На очередном свидании Ни-
колай Алексеевич достал из кар-
мана блокнот и написал авто-
ручкой «Я. п. В. б. м. ж.». Наташа 
поняла, что это предложение, и 
ответила отказом. Он продол-
жал настаивать, и через некото-
рое время она согласилась. За-
болоцкий переехал к ней, в ком-
муналку на 1-й Мещанской, 7. 

— Начав жить вместе, Нико-
лай Алексеевич и Наталья Ро-
скина начали ссориться бук-
вально каждый день. Поводом 

становилось всё что угодно — 
от мнения о книге до полити-
ки, — говорит филолог Елена 
Панфилова.

Последняя любовь
Чтобы наладить семейную 

жизнь, Николай Заболоцкий 
взял две путёвки в Дом творче-
ства в Малеевке. Но обмануть 
друг друга не удалось: он и На-
таша были чужими людьми.

Через несколько дней после 
возвращения Наталья Роскина 
уехала в свою коммуналку. В то 
время родился цикл «Последняя 
любовь» — 10 стихотворений, 
посвящённых, как не раз отме-
чали и биографы поэта, и лите-
ратуроведы, сразу двум женщи-
нам: той, что ушла, но вернётся, 
и той, что сейчас рядом, но ско-
ро уйдёт.

Жена поэта Екатерина Ва-
сильевна Заболоцкая — офи-
циально они не разводились 
— вернулась туда же, на Бе-
говую, через несколько меся-

цев, летом 1958 года. Супру-
ги простили друг друга и по-
пытались начать новую жизнь.

Эта ситуация описана в ро-
мане «Жизнь и судьба» Васи-
лия Гроссмана: главный герой, 
Виктор Штрум, любит жену сво-
его друга Марию Ивановну.

Не пережил 
возвращения жены

Василию Гроссману и Ека-
терине Заболоцкой выделили 
комнату в квартире на Ломо-
носовском проспекте, однако 
прежняя жизнь обоих не отпу-
скала. Они два-три раза в неде-
лю ездили на Беговую, иногда 

вместе, каждый в свою кварти-
ру, возили продукты, обсужда-
ли семейные и бытовые дела.

В середине 1958 года Василий 
Гроссман и Екатерина Заболоц-
кая поняли, что больше не мо-
гут разрываться, и вернулись: он 
к Ольге Михайловне, она к Ни-
колаю Алексеевичу. По мнению 
друга обеих семей, часто бывав-
шего на Беговой, Николая Чу-
ковского, уход жены Заболоц-
кий пережить смог, а её возвра-
щение нет. Утром 14 сентября 
1958 года Николай Алексеевич 
упал и умер — обширный ин-
фаркт.

Через два с половиной года в 
квартире Василия Гроссмана 
был арестован роман «Жизнь и 
судьба»: изъяты рукопись и ма-
шинописные экземпляры. Ва-
силий Гроссман писал его 10 лет 
— с 1950 до 1959 года — тут же, на 
Беговой. Роман признали анти-
советским, впервые он был на-
печатан в нашей стране в годы 
перестройки.

Марина МАКЕЕВА

Жена ушла от поэта 
к прозаику

В квартире Василия 
Гроссмана был 
арестован роман 
«Жизнь 
и судьба»

На углу Беговой и Хорошёвки Николай Заболоцкий написал «Последнюю любовь», 
а Василий Гроссман — «Жизнь и судьбу»

ТА
СС

ТА
СС

Читаете районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 

Поэт Николай Заболоцкий…

…и писатель Василий Гроссман

…были соседями по писательскому городку и дружили семьями
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Наедаться 
блинов до 
отвала при-
нято раз 
в год — ко-

нечно же на Маслени-
цу. В этом году блинная 
неделя пройдёт с 20 по 
26 февраля, в Северном 
округе в эти дни будут 
и потешные бои меш-
ками с сеном, и ма-
стер-классы, и, конечно, 
угощение.

За хорошим 
настроением —  
к Ангарским 
прудам

23 февраля с 15.00 до 
16.00 пройдёт праздник 
в детском городке «Бри-
гантина» на Коптевском 
бульваре. 

24-го Масленицу отме-
тят у школы «Перспекти-
ва» в Молжаниновском 
районе.

25 февраля в 12.00 нач-
нётся праздник на Берё-
зовой аллее (Беломорская 
улица). С 13.00 в парке 
напротив дома 5 на ули-
це Самеда Вургуна будет 
идти концерт, потом — 
семейные старты и чае-
питие с блинами. Также 
в 13.00 начнутся гулянья 
в парке-усадьбе «Михал-
ково». 

В послед н и й ден ь 
блинной недели за хоро-
шим настроением мож-
но прийти к Ангарским 
прудам, Ховринскому ДК 
железнодорожников, в 
Савёловский парк. Как 
сообщает префектура 
САО, угощать блинами, 
развлекать играми и му-
зыкой в разные дни Мас-
леницы планируют бо-
лее чем на 40 площадках 
округа.

Загадать желание 
в Головинском

Кул ьт у рн ы й цен т р 
«Онежский» (Флотская 
ул., 25) приглашает на тра-
диционные маслен ичные 
гулянья с проводами зимы 
25 февраля в 12.00. Гостям 
сначала предложат разо-
греться, состязаясь в пе-
ретягивании каната, ме-
тании валенка и даже уча-
ствуя в боях мешками с се-
ном. Затем всех развлечёт 
интерактивный театр: ак-
тёры предложат водить хо-
роводы и петь.

После разминки всех 
накормят блинами с го-
рячим чаем. А ещё орга-
низаторы предлагают на-
писать заветное желание 
на листочке и прикрепить 
его к чучелу Масленицы, 
чтобы исполнилось.

Послушать стихи 
на Соколе

За столом с самоваром и 
блинами соберутся читате-
ли и гости библиотеки №28 
(ул. Алабяна, 12, корп. 14). 
24 февраля в 13.00 здесь по-
говорят о традициях празд-
ника и послушают любов-
ную лирику поэтессы Ели-
заветы Виноградовой.

Сделать куклу 
в Савёловском

Сделать своими руками 
куклу Масленицу из под-
ручных материалов предла-
гает юным читателям дет-
ская библиотека №40 (1-я 
Хуторская ул., 2, корп. 2). 24 
февраля в 11.00 здесь прой-
дёт «Праздник солнышка» с 
викторинами, играми, пес-
нями и угощением.

Конк у рс на самый 
вкусный блин проводит 
библиотека №34 (Баши-

ловская ул., 3). 22 февра-
ля в 14.00 сюда пригла-
шают всех желающих, с 
собой можно принести 
блины. 

Мастер-класс 
в Тимирязевском

На мастер-класс по ро-
списи посуды приглаша-
ет детская библиотека №29 
(Дмитровское ш., 43). 24 
февраля в 19.00 здесь рас-
скажут о том, как Маслени-
ца отражена в русском ис-

кусстве, а затем предложат 
оформить выставку своими 
творческими работами.

Записать рецепты 
в Коптеве

Книжную выставку с 
рецептами масленичных 
блюд приготовили для до-
мохозяек в библиотеке №46 
(Михалковская ул., 15). 
А 25 февраля в 13.00 здесь 
начнутся масленичные за-
бавы и потешные бои. 

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

Лучшее 
из Серебряного 
века —
на улице Усиевича

Литературная гости-
ная «Воскресный калейдо-
скоп» в библиотеке №42 
им. А.Платонова (ул. Усиеви-
ча, 16) приглашает на музы-
кально-поэтический костюми-
рованный вечер. 19 февраля 
в 14.00 члены и гости ЛИТО 
«Моссалит» расскажут о твор-
честве М.Цветаевой, Н.Гуми-
лёва, А.Ахматовой и других 
поэтов Серебряного века.
Вход свободный. 
Подробности по тел. 
(499) 151-7631.

Морские узлы 
завяжут в районе 
Аэропорт

16 февраля в 17.00 в биб-
лиотеке №32/2 (ул. 8 Мар-
та, 15) начнутся лекция и ма-
стер-класс «Морские узлы. 
Мифы, легенды, интересные 
факты». Как применять мор-
ские узлы, на практике объ-
яснит кандидат технических 
наук Михаил Калинин . 
Вход свободный. 
Подробности по тел. 
(499) 152-3232.

«Чашу» обсудят 
в Тимирязевском

Поэт Юрий Краснощёков 
приглашает послушать и об-
судить стихи из своей книги 
«Чаша». Во встрече в библио-
теке №23 им. Горького (Ти-
мирязевская ул., 17, корп. 1), 
которая пройдёт 26 февра-
ля в 15.00, примут участие 
поэт Лев Пиляр, литератур-
ный критик Татьяна Шубина, 
журналист Михаил Устюгов и 
редактор журнала «Природа 
и человек, XXI век» Герман 
Арутюнов.
Вход свободный. 
Подробности по тел. 
(495) 611-0094.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Метаем валенки!
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Стартует фестиваль 
«Московская 
Масленица»

Фестиваль «Московская 
Масленица» пройдёт в сто-
лице с 17 по 26 февраля. 
Горожан ждёт большое ко-
личество блинов со слад-
кими, солёными и сытными 
начинками, сообщает пор-
тал mos.ru.

Всего в центре будет бо-
лее 30 точек по продаже 
блинов. Кроме того, для го-
стей проведут кулинарные 
мастер-классы, организуют 
хороводы и традиционные 
славянские масленичные 
забавы. Украсят площад-
ки многочисленные фигу-
ры соломенных Маслениц, 
восьмиметровая ледяная 
Масленица и карусели в 
виде дымковских игрушек.

У участников будет воз-
можность не только попро-
бовать блины и узнать их 
рецепт, но и по участвовать 
в классических масленич-
ных забавах. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В ГОРОДЕ

Где отметить Масленицу в САО

Можно написать желание 
на листочке и прикрепить 
его к чучелу Масленицы 

Попробовать свои силы в метании валенка предложат 
в культурном центре «Онежский»
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Мы их понимаем, 
а они нас — нет
— Андрей Сергеевич, есть 
ли различие между работой 
российских и заграничных 
кинематографистов?

— Разная ментальность. 
Например, в Германии 
удивлялись, что мы мог-
ли задержаться на съёмках 
на два часа или, на оборот, 
отработать сцену вместо 
12 часов за шесть. При-
ехали, сняли и закончи-
ли. Мы уеха ли, а они оста-
лись сидеть ещё, дорабаты-
вать свою зарплату. Многие 
вещи им были непонятны. 
Я бы даже так сказал: мы их 
понимаем, а они нас — нет. 
Это касается технических 
вещей. Что касается арти-
стов, никаких проблем не 
было. Всё, что надо было 
делать, они делали. 
— Какими документальны-
ми источниками вы пользо-
вались во время работы над 
фильмом «Рай»? 

— В нашем распоряже-
нии были все доступные 
источники и консультан-
ты всякого рода. В конц-
лагере (часть истории раз-
ворачивается именно там. 
— Прим. авт.) могло быть 
всё что угодно. Там были и 

кинотеатры, и публичные 
дома, и так далее. Это был 
город со своими общежи-
тейскими правилами, но 
одновременно с этим лю-
бой человек мог умереть 
в любую секунду. Разни-

ца между этой жизнью и 
той — ценность человече-
ской жизни. Она никакая. 
Когда так происходит, то 
возникает какое-то другое 
представление о свободе.
— Как, думаете, немцы 
воспримут ваш фильм? 
Санкций не боитесь?

— Бояться санкций — 
это накрыться подушкой 
и никуда не выходить. 
«Пустят — не пустят». Ну 
не пустят сначала, а по-
том всё равно же пустят… 
Мне кажется, немцы бу-
дут смотреть эту карти-
ну с некоторым ужасом, 
оглядываясь и боясь ска-
зать, что они думают по 
этому поводу.

Рай начинается, 
пока мы живы
— Вы верите в рай и в за-
гробную жизнь?

— Я не могу вам от-
ветить прямо на этот 
вопрос. Иногда верю, 

Режиссёр рассказал о том, как снимался «Рай» 
и чем различаются голливудский продукт 
и российские фильмы

Картина 
должна пройти 
испытание 
временем, 
и тогда я её, 
может быть, 
посмотрю

Андрей 
Кончаловский: 
В кино 
сейчас время 
свободы 
«от 90-х»

По словам Андрея Кончаловского, он вместе с супругой Юлией Высоцкой делает фильмы 
для тех, кто не ест попкорн
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а иногда нет. Могу сказать 
словами Сергея Капицы, 
что я православный буд-
дист. Рай начинается, ещё 
пока мы живы. Вы може-
те в него попасть, если у 
вас гармония внутри. А 
что там происходит даль-
ше после нашей жизни — 
мы не знаем. И слава богу, 
что не знаем…

Выразить себя 
через кино
— Как вы думаете, меняет 
ли фильм что-то в челове-
ке? 

— Я не думаю, что ка-
кой-либо фильм вообще 
что-то когда-нибудь мо-
жет изменить. Или что 
литература могла бы что-
то изменить. Мы тогда во-
обще жили бы в раю. Уже 
столько великих произве-
дений создано, а мы всё 
как-то далеко от идеала. 
Глобально фильм изме-
нить не может ничего, но 
дать пищу для размышле-
ний и рассуждений он мо-
жет. Вы знаете, что зрите-
ли делятся на тех, кто ест 
в кино попкорн, и тех, кто 
не ест. Вот мы с Юлей (су-

пруга Андрея Кончалов-
ского Юлия Высоцкая. — 
Прим. авт.) делаем филь-
мы для тех, кто не ест 
попкорн. Я, кстати, поста-
раюсь, чтобы он во время 
проката нашего фильма не 
продавался. И вот тут как 
раз возникает другой во-
прос…
— Какой?

— Зачем зритель ходит 
в кино? Он может уходить 
после просмотра фильма в 
хорошем настроении или, 
наоборот, полным свет-
лых слёз. Но потом жизнь 
берёт своё. Мы продолжа-
ем жить жизнью, которая 

была «до». Есть очень не-
большой процент людей, 
на которых искусство мо-
жет оказать радикальное 
влияние. Если фильм по-

нравился, то он понра-
вился не голове, а серд-
цу, душе. Чему-то тако-
му, чего словами не объ-
яснить. 
— Завершился Год россий-
ского кино. Какая из работ 
вам особенно понравилась?

— Вы знаете, я кино не 
смотрю. Не потому, что 
мне лень, а потому, что 
я эгоист, честно говоря, 
и самодостаточен. Я хочу 
посмотреть кино тогда, 
когда — через год или два 
— кто-то вдруг скажет: 
«А ведь это очень хоро-
шая картина!» Она долж-
на пройти испытание вре-
менем, и тогда я её посмо-
трю. Может быть. Но это 
не значит, что я не имею 
представления о том, что 
творится в нашем кино. 
Я вижу молодых людей, 
я с ними встречаюсь, об-
щаюсь и думаю, что у нас 
очень счастливая пора в 
кинематографе. Сейчас 
время свободы «от де-
вяностых», потому что в 
те годы снимали то, что 
раньше нельзя было сни-
мать. Но это был такой 
уровень правды, кото-
рый можно назвать чер-
нухой в какой-то степе-
ни. Потом был момент, 
когда нам надо было сни-
мать как «у них», то есть 
как в Голливуде. Об этом у 
нас говорили даже чинов-
ники: «Надо конкуриро-
вать». А Голливуд не сни-
мает американское кино, 
он снимает продукт, ко-
торый к этой стране име-
ет маленькое отношение. 
И вот после всего этого 
возникла школа режис-
сёров, которые не снима-
ют продукт, а пытаются 
выразить себя. Возникло 
авторское кино, русское 
кино — как хотите, так и 
назовите. Мне и самому 
сейчас интересно снимать 
не то, как человек играет, 
а то, как он живёт.

Беседовала
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
(ИА «Столица»)

Мне и самому 
сейчас 
интересно 
снимать не то, 
как человек 
играет, а то,
как он живёт

ОГОРОД
НА ПОДОКОННИКЕ

Лимон боится 
горячей батареи

О тонкостях выращивания 
цитрусовых в квартире рас-
сказывает Егор Самощенков, 
кандидат сельскохозяйствен-
ных наук, доцент кафедры 
плодоводства, виноградар-
ства и виноделия РГАУ-МСХА 
им. К.А. Тимирязева.

Лимонное дерево со съедоб-
ными плодами можно вырас-
тить двумя способами. Первый 
— посадить косточку лимона. 
Она через месяц прорастёт, но 
первые плоды появятся только 
через 10 лет.

Второй способ — из готовых 
черенков — гораздо быстрее. 
Черенок можно срезать с пло-
доносящего лимона. Лучше 
срезать с верхушки растения. 
Главное — черенок длиной 
один-два листа должен быть 
однолетним приростом этого 
года.

Перед тем как посадить в 
землю, черенок нужно полно-
стью насытить влагой, под ер-
жав сразу после срезания в 
банке с водой несколько часов. 

Перед высаживанием нуж-
но стерилизовать черенок сла-
бым раствором марганцовки, 
затем посадить в землю под 
поли этилен.

Перед посадкой почву нуж-
но специально подготовить. 
Она должна быть 100-про-
центной влажности, тёплой 
(24-25 °С), её нужно часто рых-
лить для проветривания. Пе-
ред посадкой стоит протра-

вить почву лёгким раствором 
марганцовки.

Когда черенок пустит корни, 
его можно обработать биости-
мулятором «Корневин» и тут 
же пересадить в кадку более 
крупного размера, в богатую 
почву.

Первые три года нужно де-
лать перевалку лимона еже-
годно: весной пересаживать в 
горшки большего диаметра и 
с дырками. Взрослые лимоны 
пересаживают раз в три года.

Лимон требователен не 
столько к теплу, сколько к ос-
вещению. Поэтому полезно 
поздней весной и летом вы-
ставлять лимон на балкон или 
в сад. Но не под прямые сол-
нечные лучи, а в помещении не 
ставить близко к батарее, что-
бы не пересушивать.

После пересадки нужно 
сбрызнуть растение водой и 
надеть на него пакет, чтобы 
лимон находился во влажных 
условиях.

Первые бутоны, из которых 
разовьются плоды, появляются 
на веточках 4-го и 5-го поряд-
ков. Цветёт лимон 1,5 месяца, 
затем в течение пяти месяцев 
плоды формируются и созре-
вают. Для созревания одного 
плода лимона необходимо на-
личие 20 листьев. Если завязей 
больше, чем листьев, способ-
ных их прокормить, то лишние 
следует удалить.

Записала Мария ГУСЕВА

Фильм Андрея Кончаловского «Рай» удостоен высоких оценок критики и принёс режиссёру 
«Серебряного льва»

Жена режиссёра Юлия Высоцкая исполняет в картине 
главную женскую роль — русской аристократки Ольги, 
белоэмигрантки

Лимон цветёт полтора месяца, плоды созревают за пять лет
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Актёр провинциального те-
атра по ходу пьесы должен 
броситься со скалы вниз. И 
видит, что внизу нет матраса. 
Но делать нечего — прыга-
ет прямо на доски. Раздаётся 
грохот, затем голос актёра:
— Боже, река-то уже замёрзла!

— Ты нa рыбалке сколько пой-
мал?
— Меньше, чем Колян.
— Тaк он ничего не поймал. 
— А я ещё и удочку потерял.

— Папа, сегодня у нас в шко-
ле сокращённое родитель-
ское собрание.

— Что значит «сокращён-
ное»?
— Ну... ты, я... и директор.

После выгула собаки муж при-
ходит домой.
— Не понимаю, что случилось 
с нашим Шариком, — гово-
рит он жене.— Весь путь рвал-
ся и лаял, как будто хотел что-то 
произнести.
Супруга глядит на пса и гово-
рит:
— Он хотел произнести, что он 
не наш пёс.

— Бэлла Моисеевна, разреши-
те пригласить вас на танец?
— Ой, Фима, как приятно! А вы 
ночью не храпите?

— Готовка — это одна 
из важных составляю-
щих жизни, — считает 
поэтесса.

Неудивительно, что она 
с удовольствием вела ку-
линарную рубрику на те-
левидении, выпустила не-
сколько книг по кулина-
рии. Секрет популярно-
сти своих блюд Лариса 
Рубальская видит в том, 
что готовит она из про-
дуктов, которые могут по-
зволить себе все.

Для фирменных тон-
ких блинчиков с клуб-
ничным соусом мука не 
понадобится: её успешно 
заменит крахмал. Итак, 
вначале замесим тесто. К 
двум стаканам молока до-
бавим шесть полных сто-
ловых ложек крахмала и 
взобьём эту смесь венчи-
ком. Добавим соль и са-
хар по вкусу. В отдель-
ной мисочке взобьём три 
яйца, соединим их с мо-
лочно-крахмальной сме-
сью и хорошенько пере-
мешаем. Сковороду для 

выпекания блинов раска-
лим, смажем раститель-
ным маслом. Зачерпнём 
половником тесто, вы-
льем часть на сковороду 
и быстро распределим по 
всей жарочной поверхно-
сти. Как только блинчик 
подрумянится, перевер-
нём его и обжарим с дру-
гой стороны. Для нового 
блинчика снова смажем 
сковороду маслом. Сто-
почку готовых блинчиков 
накроем чистым полотен-
цем, чтобы они не остыли.  

Для приготовления 
клубничного соуса нуж-
но взять 300 граммов 
свежей, можно за-
мороженной, клуб-
ники. Только перед 
тем, как начать го-
товить соус, замо-
роженную клуб-
нику оставим на 
часик-другой при 
комнатной темпе-
ратуре, чтобы изба-
виться от ненужной 
жидкости. Отправ-
ляем клубнику в 
блендер, туда 

же наливаем столовую 
ложку жидкого мёда и 
взбиваем. Затем всыпаем 
в эту смесь столовую лож-
ку сахарной пудры и тща-
тельно перемешиваем.

Перед подачей горячие 
блинчики аккуратно свёр-
тываем и поливаем соусом. 
Впрочем, соус можно по-
дать отдельно, чтобы ма-
кать туда блинчик. Такое 
лакомство, по мнению Ла-
рисы Рубальской, хорошо 
сочетается с зелёным или 
травяным чаем.

Ирина МИХАЙЛОВА

Блинчики 
с клубничным соусом

СКАНВОРД

Столкнулись 
на Дмитровском шоссе

Утром 2 февраля жен-
щина, управляя «Фолькс-
вагеном», ехала по Дми-
тровскому шоссе. Около 
дома 68 она столкнулась 
с попутным автомобилем 
ГАЗ. После этого «Фольк-
сваген» столкнулся ещё и 
с автобусом ЛиАЗ, в кото-
ром находились 35 пассажи-
ров, но, к счастью, никто из 
них не пострадал. Женщи-
ну, находившуюся за рулём 
«Фолькс вагена», госпитали-
зировали с травмой головы.

На улице Мишина 
школьник попал 
под «Хёндай»

Вечером 5 февраля один-
надцатилетний школьник, 
переходя улицу Мишина вне 
перехода около дома 34, по-
пал под автомобиль «Хён-
дай», ехавший в сторону Пе-
тровско-Разумовского про-
езда. До пешеходного пере-
хода было всего 6 метров. 
Пострадавшего доставили в 
больницу с ушибами.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО
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от поэтессы Ларисы Рубальской

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Бумеранг. Поп. Фокусник. Со-
став. Кузина. Диапазон. Ликер. Цунами. Аспид. 
Лак. Труппа. Тату. Овен. Рада. Аскет. Арлекин.
По вертикали: Физкультура. Закоулок. Ра-
порт. Рафинад. Сава. Еда. Стационар. Гаучо. 
Пуд. Стан. Пункт. Зала. Аромат. Псков. Никулин. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Кристина работает секретарём. Её увлечения: автомобили, плавание, 
фотография, музыка, английский язык, поэзия, психология, путеше-
ствия. Она мечтает побывать в разных странах, помогать людям и жи-
вотным, научиться побольше новому и интересному.

Кристина 
мечтает побывать 
в разных странах

Дорогие наши читательницы,
присылайте свои лучшие фото!
И напишите несколько слов о себе: чем зани-
маетесь, чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 
Лучшие снимки будем публиковать в газете. К 
концу года через голосование на сайте газеты 
подведём итоги. Победителей ждут сюрпризы.

Адрес: info@saonews.ru. Формат: jpeg. Удачи!  

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях, 
окружных и районных. Все фото, не вошедшие в 
газету, пуб ликуются в пабликах. Можно оставить 
там свои комментарии и «лайки». Это будет учиты-
ваться при подведении итогов конкурса.
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